
SEXTA-FEIRA, 4 DE ABRIL DE 2008 �VARIEDADES

                                                   O cenário parece ter sido atingido por uma forte nevasca. 
                                                   Casas situados próximas de uma empresa de processamento 
de grãos, no loteamento Santa Cruz, são atingidas ininterruptamente por pó e uma espécie 
de farelo de milho emitidos pela empresa
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Eucatex 
confirma 
unidade em 
Canoinhas

FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!
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O anúncio foi oficia-
lizado ontem pela manhã 
pelo secretário regional Ed-
milson Verka. O plano da 
empresa paulista é de con-
solidar-se em Canoinhas em 
três processos – o primeiro 
seria a implementação de 

uma unidade de substratos. 
Na seqüência, a idéia é de 
implementar uma fábrica 
de tintas. Por último, a em-
presa planeja implementar 
uma unidade de fabricação 
de MDFs – aglomerados de 
madeira.
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Antes vou falar do dia 1º de abril: Dia da 
Mentira. O que é mentira? É próxima de 
Amim-tira. Que bom seria se fosse mentira 
que muitos roubam, que bom seria se 
fosse mentira que a Justiça falha. Que 
bom seria se fosse mentira que existe es-
tupro de crianças e que até certos padres 
estão envolvidos. Que bom seria se fosse 
mentira o assassinato de crianças indef-
esas por monstros, o contrário de cristãos. 
Que bom seria se fosse mentira que certos 
políticos não falam a verdade. Que bom 
seria se fosse mentira que os mosquitos 
da dengue estão desafiando os governos 
por falta de atenção, responsabilidade e 
amor ao próximo. 
Gente, está na hora de se preocupar com 
o ser humano. “A vida humana é sagrada 
porque desde a sua origem ela encerra 
a ação criadora de Deus, e permanece 
para sempre numa relação especial com 
o Criador, seu único fim. Só Deus é o dono 
da vida, do começo ao fim; ninguém em 
nenhuma circunstância pode reivindicar 
para si o direito de destruir diretamente 

um ser humano inocente.” A aliança entre 
Deus e a humanidade está cheia de lem-
branças do Dom Divino da vida humana e 
da violência assassina do homem. 
Será que os homicidas não se tocam que 
um dia terão de prestar contas? Diante 
de Deus não se passa nada que ele não 
vê, vai chegar o momento, não importa o 
tempo que levar, Ele vai chegar nessas 
condições; “pedirei contas do sangue 
de cada um de vós... Quem derramar o 
sangue do homem pelo homem terá seu 
sangue derramado. Pois à imagem de 
Deus o homem foi feito”. 

Dicas: Uma receita mortal que não é crime 
para aqueles que gostam de matar, exter-
minar, que parece ter sangue de barata. 
Esta dica não é mentira. Extermine as 
baratas. Veja bem, não existe uma forma 
delicada de acabar com esse problema. 
Prepare uma mistura de 50% de gesso e 
50% de maisena. Espalhe-a nas frestas e 
ralos das quais surgem as baratas. É uma 
receita mortal.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Os astros estimularão a sua intuição e a sua sen-
sibilidade, além de aumentar o seu interesse pelas 
questões de família. O apego ao passado poderá 
atrapalhar um pouco os seus planos. Tente agir com 

mais determinação e batalhe pela concretização dos seus objetivos. 
É um período muito propício para fechar um negócio em uma reunião 
de trabalho.

Você vai demonstrar força de vontade e coragem 
e será capaz de tomar decisões sábias e realistas. 
O período também será excelente para tratar de 
questões ligadas à sua vida financeira e para mexer 

com documentos e posses. Aproveite, também, para cuidar da beleza 
e promover algumas mudanças no seu visual.

Os astros ajudam você a recarregar suas baterias 
neste domingo. Estará mais alegre, criativo, e de 
bem com a vida e o melhor a fazer para aproveitar 
essa energia positiva é inventar um programa 

divertido com os filhos e a família. No amor, se estiver sozinho, saia 
com os amigos.

O período será especialmente favorável aos es-
tudos, às viagens e ao contato com estrangeiros. 
Se estiver pensando em aprender um novo idioma, 
aproveite a ocasião para tratar desse assunto. E 

deixe aflorar a sua fé, que sempre lhe dá forças para enfrentar 
as adversidades. Aproveite este período para ler e ampliar seus 
conhecimentos gerais.

A Lua transita pela sua casa de relacionamentos, 
fazendo com que você dê uma importância maior às 
questões afetivas e ao convívio com seu par. E, na 
hora de resolver qualquer problema com a pessoa 

amada, trate de dar ouvidos à sua intuição, pois ela lhe permitirá agir 
com muito mais clareza e lucidez.

Momento excelente para tratar de assuntos práticos, 
sobretudo no ambiente de trabalho. Sua criatividade 
apontará os melhores caminhos a seguir e ajudará 
você a encontrar soluções eficientes. Além disso, se 

você precisar resolver alguma questão ligada ao setor sentimental, 
contará com clareza e bom senso para fazer isso.

Você se encontrará mais alegre, bem disposto e 
animado para enfrentar os desafios. Poderá ter a 
sensação que sua velha força está de volta e que 
suas baterias energéticas estão sendo rapidamente 

recarregadas. No amor, você já começa a sentir os efeitos do contato 
tenso entre Vênus, planeta regente do seu signo, e Urano que gera 
insatisfação e ansiedade.

Sua intuição estará bastante aguçada, permitindo 
que você tome decisões importantes. Ouça a sua 
voz interior e dê atenção àquilo que seu coração diz. 
Para se descontrair, a melhor opção será encontrar 

os amigos, e fazer algum programa cultural ou artístico na companhia 
deles. E, no amor, fique atento para não demonstrar agressividade ou 
algum sinal de autoritarismo.

Não desista dos seus objetivos, mesmo que tenha de 
enfrentar grandes obstáculos para poder concretizá-
los. Afinal, a sorte estará com você neste período. 
Portanto, confie no seu potencial e entre em ação. 

Para se descontrair, procure curtir alguns momentos na companhia 
de pessoas alegres e de astral elevado.

Evite agir com teimosia excessiva e resista à tentação 
de querer impor seus pontos de vista às outras pes-
soas. No amor, principalmente, trate de controlar o 
ciúme. E deixe aflorar a sua sensualidade, que irá lhe 

garantir momentos inesquecíveis ao lado da pessoa que você ama. 
Mas, se você estiver atravessando um período de solidão, tenha a 
certeza de que poderá atrair a atenção de alguém especial.

Sua inteligência e a forma descontraída e cria-
tiva com que você se comunica garantirão o seu 
sucesso com o sexo oposto e facilitarão a sua 
aproximação com novas amizades. Aproveite para 

romper com o tédio e fazer somente coisas que você aprecia. Você 
dará atenção especial à pessoa amada e isso será muito positivo 
para o relacionamento.

Peixes de 22/2 a 20/3
Com a criatividade em alta, você encontrará soluções 
eficazes para todos os seus problemas, e essa capaci-
dade será apreciada pelos demais. Na hora do lazer, 
o contato com crianças será extremamente benéfico, 

pois ajudará você a relaxar e a viver com alegria. No amor, você só 
continuará solitário caso queira. Afinal, oportunidade para paquerar 
é o que não vai faltar.

RESUMO DAS NOVELASHORÓSCOPO DA SEMANA

Respeito a vida humana

LUZ DA MANHÃ
Procuro tanto você em meus sonhos
Mas é ao acordar que posso te 
contemplar
Seu toque é uma saudação carinhosa
Com a ternura de quem sabe amar.

Todas as manhãs, contemplo a sua luz
E me esbaldo ao te admirar
Você resplandece o novo dia
E o seu sorriso faz o meu acordar.

Há vezes que estou entediado
Mas você consegue me levantar
Com isso compartilho com amor
Em poesias para declamar.

Se às vezes você dorme demais
E eu não vejo a sua luz brilhar
O dia transforma-se em tormento
E o sofrimento ocupa o lugar.

Você é como a flor da camélia
Que no jasmim vem se perfumar
Transpirando sua beleza matutina
Como uma menina com sede de amar.

Mulher você no ar é o éter
Que faz o perfume se transportar
Enlevando os prazeres da vida
Na beleza que não toma lugar.

Hoje: 
Tempo estável em SC com dia enso-

larado na maioria das regiões catarinen-
ses, devido a atuação da massa de ar frio. 
Umidade do ar baixa. Temperatura baixa 
na madrugada e amanhecer em todas as 
regiões, com condições para geada nas 
áreas do Planalto Sul e Meio-Oeste. Vento 
de sul a leste, com fraca intensidade. 

Amanhã: 
Tempo estável com predomínio de sol 

em todas as regiões catarinenses devido 
a atuação da massa de ar frio. Umidade 
do ar baixa. Temperatura baixa na madru-
gada ainda com condições para geada nas 
áreas altas do Planalto Sul, com elevação 
a tarde. Ventos de sul, passando a norte, 
com fraca intensidade.

 
HOJE:
Mínima: 14ºC  
Máxima: 21C

AMANHÃ:
Mínima: 12ºC  
Máxima: 23ºC

Desejo Proibido
HOJE - Purezinha arruma a 
pensão para a festa de casa-
mento de Madalena, que se 
surpreende com o casamento-
surpresa na igreja. Trajano dá 
um jeito nas costas na noite de 

núpcias. Madalena corre para encontrar um médico. 

AMANHÃ - Teresa revela a Madalena que está 
apaixonada por João Antônio. Cândida encontra 
André. Guará conta a Dioclécio que flagrou João 
Antônio e Madalena juntos. Florinda comemora 
ao ver que ficou entre as finalistas do concurso 
da revista. 

 Beleza Pura
HOJE - Helena diz que o 
batom e o pó são de sua irmã. 
Anderson coloca um bilhete 
na mochila de Luiza. Robson 
pede que José Henrique fique 

na mansão. Luiza conta a Anderson que sua mo-
chila foi trocada com a de Fernanda.

AMANHÃ - Renato leva uma cesta de café da 
manhã a Joana. Robson não assina a procuração 
para José Henrique. Helena e Hugo se mudam 
para a Saúde. Guilherme se assusta com a fila da 
drenagem linfática gratuita. A polícia chega.

 Duas Caras
HOJE - Antônio avisa a Débora que Dolores só faz 

as fotos com ele presente. 
Sílvia gela quando Ferraço 
olha para ela. Gislaine fica 
na creche. Gioconda e Lenir 
decidem investigar sobre a 

avó de Barreto. Branca diz não saber nada sobre 
sua avó. 

AMANHÃ - Maria Paula dá um empurrão em 
Sílvia. Barreto se recusa a ficar no elevador com 
um jovem negro. Jojô se tranca com Eunice e as 
meninas desconfiam. Bernardinho, Heraldo e Dália 
vão ao cartório registrar Ana.

Lalola
HOJE - Suzana encontra 
o passaporte de Lalo e 
quer saber como ele viajou 
sem o documento. Suzana 
revela a Lola que não quer 
mais saber do marido. 

Gastão acha que Lola seqüestrou Lalo.

AMANHÃ - Andrei vê Grace com Ricardo, acha 
que ela tem um amante e entra em crise. Gastão 
decide denunciar Lola por seqüestro. Para con-
seguir provas, Gastão entra na casa de Lola e 
chama a polícia.

Caminhos do Coração
HOJE - Gór manda Medu-
so se controlar, por precisar 
dele vivo para a batalha 
dos mutantes. Cassandra 
dá um tapa na cara de 
Lucas. Paola diz a Simone 

que é mutante. Cléo, Ísis e Demétrio se juntam à liga 
do bem e acham um ancoradouro secreto na ilha.  

AMANHÃ - Gór diz a Meduso que precisa conter 
os mutantes perigosos ou todos serão afetados. 
Simone expulsa Paola, que jura vingança. Marcelo 
foge. Mendigo ataca Vavá, mas Pachola o defende. 
Taveira e seu grupo vai para a ilha.  Maria tenta 
escapar do velociraptor. 

Fonte: Climerh
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Desde moço, meu pai viveu a pro-
blemática com a dependência do álcool. 
Crescemos convivendo com o drama 

de ter alguém na família 
mergulhado no vício da 
bebida. Minha mãe sem-
pre muito preocupada, 
e por ser um lugar inte-
riorano e na época sem 
existir informação ne-
nhuma sobre a doença 
do alcoolismo, ofendia 
e ameaçava o dono do 
“boteco” com a intenção 
de que ele deixasse de 
vender aquele líquido 
que estava destruído 
nosso lar. 

F a ç o  e s s a  i n -
trodução para dizer que 
o governo federal usa 
do mesmo método que 
a minha mãe usou em 
relação ao comerciante. 
É de um simplismo mas-
todôntico acreditar que 
a proibição da venda 
de bebida alcoólica nas 
margens das rodovias freará o mar de sangue 
produzido nas estradas do País. A medida, 
além de demagógica, é tratada com fisiologismo 
pelas autoridades responsáveis. Essa lei, que 
foi criada no afogadilho, demonstra mais uma 
vez a omissão e o despreparo do Estado em 
oferecer soluções para enfrentar os grandes 
males que afligem a sociedade brasileira. Será 
possível que estes “iluminados” de Brasília 
querem dar também uma de Pilatos, fazendo o 
povo acreditar que somente a criação dessa lei 
fajuta atenuará essa tragédia nacional? 

Querem tratar o doente em estágio 
terminal com um comprimido de Anador. 
Milhares de comerciantes, espalhados nos 
milhares de quilômetros deste Brasil, que 
trabalham legalmente, pagam seus impostos 
e que dão emprego a outros milhares, estão 
sozinhos, pagando a conta deste desatino 
institucional. 

A revolta da classe é mais que justa, uma 
vez que está sendo condenada, não em vender 
bebidas alcoólicas, mas de estar trabalhando 
num espaço geográfico. Que, de um momento 
para outro, alguém delimitou este mesmo 
espaço por entender que o lugar oferece ris-
cos à vida humana. O pivô dessa história, o 
motorista, jamais deixará de consumir a sua 

bebida preferida, que seja da número 1 ou 51, 
só porque é proibido vender o produto a uma 
distância de 50 metros da rodovia. Tudo isso 

passa pela responsabilidade, 
que o Governo não quer as-
sumir, e está “quebrando” 
com uma minoria que não 
tem culpa no cartório. 

A reflexão que precisa 
ser feita nessa hora é, se o 
álcool é o principal causador 
de tantos acidentes fatais 
nas estradas, por que não 
se abre a discussão sobre 
a proibição da propaganda 
maciça do álcool na mídia? 
Por que essa lei seca não se 
estende aos bares e boates 
das cidades? Lamentavel-
mente, o Palácio do Planalto 
quer encobrir sua incom-
petência, seja por falta de 
uma maior fiscalização, seja 
na falta de investimentos 
pesados em infra-estrutura 
da malha rodoviária. Con-
clusão, acaba usando os 

pobres comerciantes da beira 
de estrada como bode expiatório.

Amarildo Georg é estudante de jorna-
lismo

Os problemas que restringem-se a escola estão 
intrinsecamente ligados a relação professor e aluno

Crise dentro e fora

Artigo publicado pelo CN na 
edição anterior, de autoria do 
doutor em educação Armindo 
José Longhi, desperta uma 

discussão interessante a respeito de um 
assunto que merece amplo debate: a tão 
propalada e pouco aprofundada crise no 
sistema educacional brasileiro.

O gancho envergonha o País. Pes-
quisa divulgada na semana passada 
revela que um terço das crianças brasilei-
ras matriculadas na 4.ª série do ensino 
fundamental não sabe nem sequer o que 
deveriam ter aprendido ao final do 1.º 
ano de escola. Este dado desnuda uma 
realidade que todos conheciam, mas pou-
cos ousavam falar. Promissor constatar 
que educadores legítimos como Longhi 
proponham-se a discutir o assunto.

Em seu artigo, Longhi questiona 
se a crise educacional estaria restrita 
ao espaço designado “escola” ou seria 
resultado de fatores externos.

Parece claro que a resposta en-
trelaça as duas teses.

Os problemas que restringem-se a 
escola estão intrinsecamente ligados 
a relação professor e aluno. Se existe 
boa vontade de ambas as partes, isso 
deixa de ser um problema. No en-
tanto, os dados da pesquisa mostram 
que não é bem assim. Infelizmente, o 
chamado dador de aulas prolifera-se. É 
o operário padrão a que Longhi refere-
se numa alusão ao clássico Tempos 
Modernos, de Chaplin. Cumpre sua 
função no horário pré-determinado, 
não atualiza-se, “suporta os alunos”, na 
sua concepção, mas pouco acrescenta 

ao conteúdo dos livros. O resultado na 
sala de aula só pode ser catastrófico. A 
pesquisa mostra muito bem isso.

Sem entrar no mérito do baixo sa-
lário e condições insalubres de trabalho 
– o que não é uma exclusividade dos 
professores – cabe lembrar que o bom 
profissional o é nas mais inusitadas 
e impiedosas condições. No entanto, 
são estes fatores que influenciam ex-
ternamente. É a falta de dinheiro para 
comprar livros de atualização, comer 
melhor, vestir-se melhor, que coloca 
grande parte dos professores no os-
tracismo e no desleixo. Não podemos 
culpar os professores por isso, mas pa-

rece pertinente, quando a desanimação 
toma conta e o caso parece irrever-
sível, que se peça para sair. Atribuir ao 
Governo a melhoria do seu bem-estar 
parece utopia, por isso a decisão mais 
correta seria procurar alternativa de 
renda melhor e abandonar a escola. 
Ganharia com isso o professor, que 
vislumbraria uma luz no fim do túnel, e 
os alunos, que, possivelmente, teriam 
um professor mais disposto a ensinar 
de verdade.

Mas nem tudo está perdido. Na 
quinta-feira, 27, Canoinhas viveu um 
momento especial. A inauguração do 
Sesc Ler, que vem justamente para al-
fabetizar, é um dos maiores benefícios 
que a cidade já recebeu. O resultado da 
implementação desta grande estrutura 
virá em breve, com um povo mais bem 
educado, consciente de seus direitos 
e deveres e participante ativo do pro-
cesso de evolução do município.

Lei seca para inglês ver
AMARILDO GEORG

Serviço social, sociedade e 
assistentes sociais

Aos que não sabem o que é o serviço 
social; aos que querem saber o que 
é o serviço social e aos assistentes 

sociais, procuro explicitar o significado. É uma 
profissão de origem secular que ganha nova 
configuração da prática com a industrializa-
ção. No Brasil, a formação teve início em 1930. 
Recebeu influência das práticas de trabalho 
dos EUA e da Europa, com tendências diferen-
tes. Dos países europeus a assistência cari-
tativa em seu primórdio e dos EUA a vertente 
praticista, pragmática, cujo produto de sua 
ação respondia por soluções aos problemas 
sociais emergentes, principalmente no Pós-
Guerra. Curioso é o fato de o serviço social ser 
assim denominado no Brasil, diferentemente 
nos demais países, chamado trabalho social, 
social work. O serviço social ganha autonomia, 
a partir de 1970, quando ingressa na grande 
área a das ciências sociais, pelo Conselho 
Nacional de Pesquisa (CNPq). 

É uma profissão liberal, mas absorvida 
significativamente no serviço público. Embora 
sua prática seja requisitada como serviço 
social organizacional, por indústrias e empre-
sas. O trabalho realizado pelo(a) assistente 
social continua a advir das emergências 
manifestadas por diferentes necessidades 
sociais: carências econômicas desde as do 
trabalho, saúde, educação, assistência social, 
seguridade e proteção social, entre outros 

tantos pólos que circulam as ausências das 
condições vitais e culturais, evidenciadas 
pelas desigualdades do convívio social. 
Através da questão social, objeto de estudo do 
seu trabalho no plano científico, o assistente 
social debruça-se não apenas para atender a 
esta tensão, mas a estudá-la para melhor en-
tender e dar direção ao seu trabalho complexo 
em variações mediante a sociedade. 

A diversidade de sua prática colocada 
pela questão social requer abrangência de 
conhecimento com o mundo; do movimento 
oriundo das relações sociais estabelecidas 
na convivência cotidiana. Motivo pelo qual o 
serviço social não se restringe a uma única 
unidade de ação onde transita para realizar 
sua prática, pois a sociedade é expressão 
de múltiplas ações e reações. A complexi-
dade da unidade questão social objeto de 
seu conhecimento exige compreender para 
gerar respostas genuínas, isto é, próprias 
para atender a demanda social. O(a) as-
sistente social está imbuído(a) na defesa 
de direitos adquiridos constitucionalmente, 
a qual oportuniza operacionalizar condições 
às respostas para as emergências da so-
ciedade. Motivo que leva ao caminhar junto 
com o requerimento da população, pois sem 
amparo do constituído oficialmente se fica 
absolutamente sem respostas na devida 
atenção e práticas aos interesses sociais 
àqueles que assim requerem. 

O assistente social é o profissional que 
mais próximo está dos seus usuários e maior 
conhecimento absorve sobre as reais neces-
sidades sociais manifestadas na sociedade. O 
compromisso com sua prática o faz caminhar 
para adquirir condições de oferecer respos-
tas a essa população que o(a) convida para 
ouvir em sua intimidade, freqüentemente 
desrespeitada pela orla do interesse social. A 
escuta profunda em sua prática de trabalho 
o(a) desperta criticamente para a descoberta 
de novas direções que canalizam respostas 
às emergências sociais. Hoje, o Brasil possui 
constitucionalmente aproximações com o Es-
tado de Bem-Estar Social pactuado em nações 
desenvolvidas para responder interesses da 
sociedade como direitos de proteção social, no 
quadro da Seguridade Social, por exemplo.

Drª Jorgina Maria da Silva é professora 
em Serviço Social e Direito na UnC CNI/PU; 
assistente social no Núcleo Epidemiológico 
Ocupacional da SMRH/Curitiba.

JORGInA DA SILvA
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Candidatos entram com 38 
recursos contra concurso
Maior reclamação é quanto a questão que trocou “inflação” por “infração”

Inscrições: 
Para inscrever-se, o candi-

dato deverá comparecer na Uni-
versidade do Contestado – UnC, no 
período de 01 a 15 de abril de 2008, 
nos horários definidos pelo edital 
publicado com inteiro teor no site 
www.cni.unc.br/concursos/amurc.

Taxa de Inscrição: 
a) R$ 60,00 - Cargos de nível 

superior; 
b) R$ 40,00 - Cargos de nível 

médio; 

Provas: 
O dia da prova será 27 de abril 

de 2008

Local: 
Universidade do Contestado 

– Campus Canoinhas

Cargos: 
Os cargos oferecidos são:
 - Tecnólogo em Radiologia
 - Enfermeiro
 - Auxiliar Administrativo
 - Técnico em Radiologia
 - Técnico em Enfermagem

Localização: Rua Major Vieira, 1763
VENDAS: (47)3622-7233

PROCESSO SELETIVO
CIS / AMURC

Edital completo publicado no site:

www.cni.unc.br

CANOINHAS – Pelo menos 
38 candidatos a uma das 364 vagas 
colocadas em concurso pela pre-
feitura de Canoinhas no domingo, 
30, entraram com recurso esta 
semana. De acordo com o secre-
tário da Administração, Argos 
Burgardt, a maioria dos recursos 
diz respeito a questões especí-
ficas. É o caso, por exemplo de 
uma questão aplicada nas provas 
do cargo com maior número de 
inscritos – agente administrativo, 
com 1.141 candidatos a 14 vagas. 
Pelo menos 10 recursos referem-
se ao erro de ortografia na palavra 
“inflação”. Na questão, o termo 
aparece como “infração”.

Outra questão bastante 
polêmica refere-se a uma data 
histórica. Na prova, 1933 aparece 
como o ano em que nasceu de-
terminada personalidade. Livros 

apresentados pelos candidatos, 
no entanto, apontam a data como 
referente a pelo menos outros dois 
anos distintos – 1932 e 1934.

Uma comissão formada por 
funcionários da prefeitura e da Lutz 
Concursos, que organizou o con-
curso, está julgando os recursos.

VINDOS DE LONGE
O concurso da prefeitura 

movimentou Canoinhas no do-
mingo, 30. Pelo menos 1 mil par-
ticipantes não são de Canoinhas. 
É o caso de Rodrigo Stadler 
Alessi, que veio de Ibituva-PR 
para disputar uma vaga de den-
tista. “O salário não compensa 
muito (cerca de R$ 500), mas 
como são quatro horas por dia, 
posso trabalhar em um con-
sultório durante o outro período 
do dia”, planeja. Alessi viajou 

cerca de seis horas para chegar a 
Canoinhas. O esforço compensa 
pela pouca procura a disputa. 
Enquanto em Canoinhas 26 can-
didatos disputaram três vagas, no 
último concurso feito por Alessi, 
a disputa era de 150 candidatos 
por uma vaga, em Balneário 
Camboriú.

Gustavo Adolfo Pasold, ten-
tou uma das vagas de professor 
de Língua Portuguesa. Irineopoli-
tano, Pasold trabalha na cidade 
natal, mas garante que a vaga em 
Canoinhas é mais atrativa. “Lá 
trabalho como ACT (Admitido 
em Caráter Temporário), aqui 
é concurso né, é diferente, tem 
mais estabilidade”, explica.

Quem ainda não conferiu 
os gabaritos das provas do con-
curso, pode acessar no site www.
lutzconcursos.com.br.

SINDICATO DO COMERCIO VAREJISTA DE CANOINHAS – SC

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, ficam convocados todos os comerciantes asso-

ciados ao Sindicato do Comércio Varejista dos municípios de Canoinhas, 
Mafra, Itaiópolis, Papanduva, Monte Castelo, Major Vieira, Bela Vista do 
Toldo, Irineópolis e Três Barras, para comparecerem à ASSEMBLÉIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA, que será realizado em nossa Sede, cita 
na rua Rolando Mallucelli, nº 16 na cidade de Canoinhas – SC, no dia 
14/04/2008, em primeira convocação às 18:30 horas, e não havendo 
quorum, em segunda convocação às 19:00 horas, com qualquer número 
de presentes, com a seguinte ordem do dia:

1º - Convenção Coletiva de Trabalho com o Sindicato dos Emprega-
dos no Comércio de Canoinhas, afim de discutir-se e procurar acertar 
o acordo de condições entre os dois Sindicatos.

2º - No caso de não haver acordo amigável, fica autorizado a Dire-
toria a proceder e tomar as medidas necessárias para discutir e decidir 
dentro do Dissídio Coletivo, na Justiça do Trabalho.

3º - Outros assuntos que sejam do interesse da entidade.

As deliberações serão tomadas por votação secreta e maioria de 
votos, respeitando-se os termos da Legislação vigente.

  
Canoinhas – SC, 03 de abril de 2008

Moacyr Fedalto de Paula e Silva
Presidente

Candidatos que prestaram o concurso na E.B.M. Aroldo Carneiro de Carvalho pouco antes do início da prova
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CANOINHAS – A cidade de Canoinhas tam-
bém está inclusa no Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC), do Governo Lula. Em visita 
a Florianópolis no mês passado, o presidente Lula 
anunciou verba para 54 obras em diversas cidades 
catarinenses. O anúncio surpreendeu já que a 
concretização das obras coincidirá com o período 
eleitoral. Lula, no entanto, nega que a liberação das 
verbas tenha a ver com o período eleitoral.

De acordo com a Caixa Econômica Federal, 
serão liberados em torno de R$ 1 milhão para a 
construção de 70 casas populares no Loteamento 
Popular Água Verde, que deve ser implementado 
em uma área doada pela prefeitura no bairro 
Campo d’Água Verde, nas proximidades da Raia. 

O custo unitário por casa gira em torno de R$ 18 
mil. Está prevista contrapartida de 20% por parte 
do município. As obras devem iniciar ainda no 
primeiro semestre do ano.

A seleção dos contemplados com as casas 
será feita pela prefeitura de Canoinhas, baseada 
no cadastro de famílias que vivem abaixo da linha 
da pobreza, criado pela Secretaria de Ação Social. 
O programa é auto-sustentável. Os contemplados 
pagarão um valor simbólico mensal pela proprie-
dade da casa. Este dinheiro será depositado no 
Fundo Municipal de Habitação. O fundo será 
gerido pelo município, que deverá providenciar 
a construção de novas habitações custeadas pelo 
Fundo.

Canoinhas será contemplada com o PAC
Loteamento Popular Água Verde receberá investimento de cerca de R$ 1 milhão
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uMa PerGunTa pAra:

> Frase da semana

A decisão de Weinert

CONVERSAÇÕES
Secretário regional Edmilson Verka (PSDB), radialista Beto Passos (PT) e 
deputado Antonio Aguiar (PMDB) encontraram-se na noite de quinta-feira, 
27, na inauguração do Sesc Ler. Aguiar não demonstrou em palavras, mas 
sua atitude de não ficar para o jantar falou por si só, denunciando que ele não 
gostou de não ter sido chamado para discursar. Verka compartilhou do despeito 
e também caiu fora logo após o término do ato inaugural.
Antes, Aguiar aproveitou para aliciar Verka e Passos. O deputado alimenta o so-
nho de uma polialiança capitaneada pelo PMDB. Por isso, tenta convencer Verka 
a ceder e vê em Passos um canal com o presidente do PT, Nilson Sousa.
O PT, por sua vez, fechou uma chapa oposicionista com outros cinco partidos 
menores, ou seja, a polialiança é cada vez mais uma possibilidade remota em 
Canoinhas.

Durante a inauguração da UTI Neonatal de 
Mafra, o governador LHS destacou que não 
inaugura obra que não esteja funcionando ou 
pronta para funcionar. Pois bem, na madrugada 
do domingo, 30, foi cogitado  que uma mãe de 
18 anos, que vinha de Itaiópolis para fazer o 
parto prematuro em Mafra, teria de transferir seu 
bebê através de UTI móvel para Lages, “já que a 
UTI inaugurada um dia antes não tem condições 
ainda de funcionar”, já que existem pendências, 
principalmente quanto ao laboratório. Esta informa-
ção é de um médico que trabalha na região.

Nota 10
Muito além da lição de trato com a educação, o Sesc Ler deu 

uma aula de como não tornar seu evento um ato político. Ao vedar 
autoridades políticas de compor o quadro de pronunciamentos, 
abrindo exceção somente para o prefeito Leoberto Weinert, que 
afinal efetivou a doação do terreno a instituição, o cerimonial do 
Sesc Ler deu outra lição.

Seria um abuso, além da iniciativa privada ter de arcar com os 
custos de uma responsabilidade estatal ainda ter de armar palanque 
para político.

> ADIADO: Foi adiada para segunda-feira, 
7, às 9h30min, a reunião do juiz eleitoral 
da Comarca com os representantes de 
partidos políticos. O local permanece o 
mesmo - o salão de júri do Fórum.

> REPETITIVO: Prefeito Leoberto Weinert 
(PMDB) tem de rever seus discursos. Seja 
onde for, ele repete a mesma história. Co-
meça na Lumber e termina na Aurora.

> ELES TÊM: Durante a semana surgiram 
rumores de que o PP havia fechado em 
chapa pura com Klempous na vice de Mul-
ler. Ontem, Muller desmentiu. Disse que a 
priori, o PP tem um vice, que seria mesmo 
Klempous. Cabe aos futuros parceiros 
provarem que têm alguém com maior den-
sidade eleitoral que o ex-prefeito.

> ARTICULANDO: Falando em Muller, o pré-
candidato tem recebido com frequência em 
sua casa. Quase todas as noites represen-
tantes de classes têm se reunido com Muller 
para listar as prioridades das categorias.

> !: A deputada Ângela Amin (PP-SC) não 
vê como a Comissão de Desenvolvimento 
Urbano, que preside, poderia beneficiar 
empresas de engenharia, construção e 
participação, que lhe doaram R$ 85 mil.

> R$ 9 MILHÕES: É quanto a Câmara dos 
Deputados gastou para reparos e conserva-
ção dos 432 imóveis funcionais em 2007.

UTI NEONATAL

Depois de toda a polêmica envolvendo o concurso da prefeitura 
de Canoinhas, especialmente a misteriosa carta que denunciava um 
suposto esquema para garantir um cargo para o vereador Célio 
Galeski (DEM), o vereador preferiu sair de cena e não prestar o con-
curso. “Imagine se eu passasse, o que falariam?”, questiona Galeski 
que agora está empenhado em descobrir o autor(a) das cartas.

SESC LER

“Gostaria de convidar o vereador 
Vagner Trautwein para compor na vice 

da chapa do PP” 
do  vereador Tarciso de Lima (PP), provocando o colega a não desistir da política

Não há notícia mais alvissareira para Canoinhas nas 
últimas semanas do que a instalação do Sesc Ler 
no município. De forma gratuita e totalmente filan-
trópica, a instituição irá trabalhar uma das maiores 
deficiências do País - o ensino fundamental.
O Sesc Ler, de modo exemplar, vai na contramão 
dos altos investimentos do Governo em ensino 
superior. O Governo não está de todo errado, 
mas quem é professor universitário sabe; não 
são poucos os jovens semi-alfabetizados que 
chegam à universidade. 

PRÉ-CANDIDATO A VICE-PREFEITO PELO PP

JOSÉ JOÃO KLEMPOUS

Suas duas gestões como prefeito 
garantem votos nesta eleição? 

Os votos vêm de toda nossa história política, 
da credibilidade que se conquista junto a co-

munidade. Imagem se constrói ao longo de uma 
vida não somente de um mandato.

Concurso

Será que o Centro de Imagem sai antes das eleições?

Estava tudo marcado para ontem ao meio-
dia, no restaurante da Tia Beti. Cardeais do 
PMDB municipal reuniriam-se para ouvir a 
decisão do prefeito Leoberto Weinert sobre seu 
futuro político.

A reunião vazou para a imprensa e na tarde 
de quarta-feira, 2, provocou a ira de Weinert. 
Antonio Aguiar bancou o bombeiro e correu 
apagar o incêndio. Weinert ameaçou não ir a 
reunião em represália aos que vazaram a infor-
mação.

Para a imprensa mandou dizer que o assunto 
é “particular” e que sua assessoria estava desau-
torizada a falar sobre isso.

Depois de muito trabalho para acalmar Wei-
nert, a executiva conseguiu remarcar a reunião, 
mas para hoje, numa estratégia para frustrar os 
jornais de fim de semana que poderão publicar o 
que vazar da reunião somente na próxima sexta-
feira.

Weinert está com os nervos à flor da pele. Na 
semana passada quase saiu no braço com um 
eleitor na fila do açougue em um supermercado. 
Não fosse o cidadão ter errado a mira, o prefeito 
teria de submeter-se a exame de corpo delito. 
Tudo por conta de um mal entendido.

Seu nervosismo acentuado deve-se a decisão 
que insiste em protelar. Quer testar os nervos de 
seus adversários dentro do PMDB, mas acaba 
por prejudicar seus próprios nervos.

Bene Carvalho, seu maior rival dentro do 
partido, já mandou avisar que abre mão de sua 
pré-candidatura a prefeito somente para Silmar 
Golanovski ou Beto Faria, deixando bem claro 
que caso Weinert queira entrar na disputa pela 
vaga peemebista, ele vai encarar com prazer.

Pelas regras eleitorais, Weinert pode tomar 
sua decisão somente no final de junho. Para 
o PMDB, caso o prefeito protele essa decisão 
até lá, isso seria trágico. Sem saber qual nome 
trabalhar, o partido pode perder-se em meio aos 
demais candidatos que teriam um bom espaço 
de tempo para dominar o cenário, fazendo uma 
pré-campanha que pode ser decisiva quando o 
processo efetivamente começar.

Disso tudo conclui-se que Weinert não tem 
preocupação nenhuma com o partido, logo, não 
teria interesse em candidatar-se.
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LÚCIO COLOMBO

Foi, sem dúvida, uma 
no i te  memoráve l , 
como previu a mestre 
de cerimônias, Chirlei 

Aparecida Lezan Kuiava. Com 
o salão completamente tomado 
pelos homenageados, familiares 
e convidados, a Sociedade Re-
creativa e Cultural de Irineópolis, 
reviveu no sábado, 29, um en-
contro de velhos amigos, como 
há muitos anos não acontecia. A 
nova diretoria, sob o comando 
do presidente, Sidnei Wagner, 
que se confessa saudosista, disse 
que se sentia feliz com a presença 
das famílias que prestigiaram o 
evento. “Não vivo do passado, 
mas recordar é reviver grandes 
momentos, que invariavelmente 
passam despercebidos. Estamos 
resgatando o passado glorioso 
de nossa sociedade. Valorizando 
pessoas que construíram esta 
fantástica história, a maioria 
já esquecidos e sem nenhuma 
esperança de poder novamente 
conviver em sociedade”, lem-
brou emocionado o idealizador 
e coordenador do evento.

Um dos homenageados, 
Maximiano Schapiewski Júnior, 
filho de um dos fundadores da 
primeira sociedade, o alfaiate 
Maximiano Schapiewski, fez 
um detalhado e emocionado 
relato sobre a história do clube 
e de seus protagonistas. Falou 
da rigidez do regulamento e 
como as pessoas tinham de 
se comportar em sociedade 
naquela época. “Maluschka” 
como é conhecido, lembrou da 
figura ímpar que era seu pai, 
“sempre trajado com esmero 
e elegância, meu pai era um 
dos maiores incentivadores de 
todas as promoções realizadas 
na sociedade”, destacou. 

O ex-prefeito Rober to 
Batschauer, sócio agraciado com 
os títulos de sócio-honorário 
e benemérito, falou em nome 
dos demais homenageados,  
confessando-se surpreso com a 
iniciativa da atual diretoria de re-
formar as instalações do clube e 
de “resgatar a história não só do 
clube, que serviu de palco para 
muitas comemorações, com tam-
bém a trajetória de vida de seus 
associados. “Estamos tomados 

Em noite memorável, sociedade de 
Irineópolis homenageia seus associados

de profunda emoção. Parabéns ao 
Zizo e à diretoria que, com essas 
mudanças, incentivam às pessoas 
voltarem a freqüentar a nossa 
sociedade”, disse Batschauer. 

S.R.C. VALLOENSE
O “clube”, foi registrado no 

Cartório Oficial de Registro Civil 
TÍtulos e Documentos da Comar-
ca de Porto União,  sob o registro 
numero 01 livro 01 e folhas 1.° em 
22 de dezembro de1921, sendo o 
primeiro registro feito pela Co-
marca de Porto União. A mudança 
da nomenclatura da Valloense 
para Sociedade Recreativa e Cul-
tural de Irineópolis (SRCI), ocor-
reu no dia 10 de julho de 1986. O 

extrato da assembléia geral com 
os termos da mudança estatutária, 
foi publicado no Diário Oficial 
do Estado no dia 30 de agosto 
do mesmo ano, já com a assina-
tura do primeiro presidente, Miro 
Jânio Costin. Entre os artigos do 
novo estatuto, um deles é digno 
de registro. Trata-se do Artigo 27 
que dizia o seguinte: “É expres-
samente proibido a realização de 
Comícios Políticos no recinto da 
Sociedade”. Agora, as reuniões 
políticas são permitidas por meio 
de regulamento aprovado em as-
sembléia ordinária. 

DIRETORIAS 
Primeira diretoria da Socie-

dade Recreativa e Cultural Val-
loense, eleita em oito de maio de 
1921, foi: Presidente, Modesto 
Luz; vice-presidente, Argemiro 
Guedes; 1.º secretário, Felipe Back; 
2.º secretário, Humberto Darife; 1.º 
thesoureiro,  José Sinder;  2.º thesou-
reiro,  José Pereira da Silva. 

  As regras dessa sociedade, 
segundo o estatuto aprovado pela 
primeira diretoria, eram rígidas e, 
seguidas à risca, com raríssimas 
exceções. Por exemplo, pelo 
que rezava no Artigo 6.º, “Só 
poderá freqüentar o clube sem 
ser sócio, a pessoa que residir 
fora desta Villa e que apresentar 
cartão de ingresso fornecido pela 
Directoria”. A referência do nome  

próprio, Villa, devia-se ao fato 
de que à época, Irineópolis era 
conhecida como Vallões, perten-
cente à Comarca de Porto União, 
e que só passaria a ser município 
em 1962. 

   A diretoria atual, eleita para 
um mandato de dois anos tem 
na presidência, Sidnei Wagner; 
vice-presidente, Valdir Mainardes 
Appel; 1.º secretária, Chirlei 
Aparecida Lezan Kuiava;  2.º 
secretária,  Margarete Dal Lago;  
1.º tesoureiro,  Reinaldo Stasiak; 
2.º tesoureiro,  Nildo Brand;  
diretora social,  Rosane Prust;  
2.ª diretora social,  Joana Bueno 
Popia;  diretor de patrimônio, 
Geraldo Orlonski. 

Rainha e 
princesas da 
Valloense, eleitas 
na década de 
1930; no centro 
da foto, a Rainha 
Naica Rocha; à 
esquerda, a 1.ª 
princesa, Ieda Ni-
grim, e à direita, a 
2.ª princesa, Ires 
Borges

Banda dos Irmãos 
Binder, que anima-
vam os bailes na 
década de 1950. 
A foto ao lado, foi 
tirada no ano de 
1952

Bloco carnavalesco formado por moças da sociedade 
familiar valloense  em 1932

Carnaval infantil 
na década de 
1990. Em primeiro 
plano, a foliã 
Suellen Wagner, 
que em 1999 se 
tornaria Rainha da 
Sociedade Recre-
ativa e Cultural de 
Irineópolis

Inauguração 
das piscinas, 
em 1997. No 

centro da foto, 
de camisa 

branca, 
o então 

presidente 
da S.R.C.I. 

Em primeiro plano, os 27 sócios homenageados. Em pé no palco, o presidente da 
sociedade, Sidnei Wagner e os membros da nova diretoria

Sócio 
Roberto 

Batschauer 
falou em 

nome dos 
colegas 

homenagea-
dos
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 Aniversariantes
04/04 - Micheli Adriana 

Fernandes
05/05 - Erli Finta

05/05 - Antonio Adir Suchara
07/04 - Erli Finta

07/04 - Taís da Cunha
07/04 - Gisele Sabatke da Cunha

07/04 - Amadeus Poloninski
08/04 - Siomara Voigt Machado 

08/04 - Marcelo Iendras
08/04 - Pedro Iendras

08/04 - Liomara Voigt Machado
09/04 - Maria José Pereira

09/04 - Nivaldo Roeder
10/04 - Irineu Leme

10/04 - Margarida Ferreira
10/04 - Matilde terezinha de Mello

10/04 - Darcy Wiese

Enfoque
O casamento pontuado por muita elegância, marcou a união da psicóloga Ruthe Ruthes e o advogado Tércio Pangratz de Paula e Silva. Confira as fotos:

 Destaque especial a canto-
ra Adriana Ribeiro que partici-
pou do lançamento oficial da 

Band FM no Santa Catarina 
Plaza Hotel na segunda-feira, 

31. A equipe da Band FM 
sucesso!

 Celina Scultetus 
Krauss, filha de Mônica 
Scultetus Krauss e José 
Krauss (in memorian), 
feliz com a sua aprova-
ção no exame da OAB. 
Parabéns!

Valmir Kaminski aniversa-
ria ao lado dos amigos e 
familiares no domingo, 6. 
Pai, desejamos a você um 

feliz aniversário, muitas 
felicidades. Você merece! 
Nós te adoramos. De seus 
filhos Karina, Alison, Edi-
nei, Edimar, Vilmar e de 
sua esposa Bernadete.

 Familiares e amigos de Mar-
cos Granemann o parabenizam 
pela aprovação no exame da 
OAB e lhe desejam muito suces-
so nesta sua nova profissão.

Gerson Orlando Langer 
aniversaria na segunda-

feira, 7. A ele, votos 
de felicidade, paz e 

sucesso.

Parabéns a Simone El-Kouba 
Dequech, que aniversariou 

ontem. Felicidades!  Ana Helena Procopiak, presi-
dente da Apae, e Alice Kuerten, di-
retora do Instituto Guga Kuerten, 
em visita a Apae de Canoinhas.

 Rosane Pangratz 
Steilen aniversaria hoje. 
Parabéns e muitas felici-

dades.

Ivaida! Entre Deus e eu existe 
um anjo bom que me ajuda a 
viver, este anjo é você. Fe-
liz aniversário! Seu esposo 

Lourival 

Ruthe e Tércio

 Parabéns a garotinha 
Stefani Demikoski, que 

aniversariou na quarta-feira, 
2. Felicidades, que Deus lhe 
proteja sempre. Seus pais 

Roberto e Édila.

Pais do noivo:Moacyr e Ruth de Paula e Silva e os irmãos Nívea 
e Moacyr Pangratz e Camila Regina

Pais da noiva: Irineu e Renilda Ruthes e os irmãos da noiva 
Igor e Iuri

Padrinhos Márcio do Espírito Santo 
Rocha e Leila

Avós Ilda e Ermildo Ribovski

Padrinhos Peterson e Karin R. Linzmeier

Avós Ottília e Nicolau Ruthes
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Bruno 
Augusto 
Becker

Um ano se passou... e 
o vazio que você deixou 
em nossas vidas ainda 
é muito presente, o seu 
sorriso, suas brincadei-
ras, seu jeito alegre e 
cativante contagiava a 
todos a sua volta, enfim 
tudo, nos faz falta. A 
saudade às vezes chega 
como quem não quer 
nada e faz rolar de nos-
sos olhos lágrimas, que 
traz consigo um senti-
mento de dor, aperto no 
coração. O que fazer para amenizar essa dor? Nem o tempo dirá, mas 
nos apegamos a Deus. E Ele nos dá o conforto. Hoje, tenho uma única 
certeza de que você está com Deus, e você e Deus estão conosco! Hoje, 
nós temos a certeza de que você foi um anjo que passou em nossas 
vidas. Bruno, até qualquer hora!

Bruna.

Eucatex está confirmada em Canoinhas
CANOINHAS – O secre-

tário regional de Canoinhas, Ed-
milson Verka (PSDB) confirmou 
na manhã de ontem a instalação 
de uma unidade da empresa 
Eucatex em Canoinhas.

Havia uma grande pressão 
por parte de Porto União no 
sentido de atrair a empresa para a 
cidade, mas o lobby do município 
vizinho não foi eficaz.

Edson Lisboa, um dos dire-
tores da empresa, disse que “esta-
mos com sinal verde para iniciar 
a implementação da empresa, 
inclusive já estamos recebendo 
material de Canoinhas para tes-
tar”, afirmou.

Este material foi doado pela 
Empresa Industrial e Comercial 
Fuck S.A.. Outras empresas 
como a Lavrasul e a Forex tam-
bém colocaram-se a disposição 
da Eucatex para fornecer material 
para estudos.

Lisboa disse ainda que em 
30 dias uma equipe técnica da 
empresa estará em Canoinhas 
para escolher uma área para 
implementação da empresa.

A primeira unidade a ser ins-

talada é de substrato, em seguida 
a previsão é de uma unidade de 
tintas e num terceiro momento 
haverá a instalação de uma indús-
tria de MDF.

A projeção de investimento 
inicial, de acordo com o diretor 
de negócios da Eucatex, Marcos 

Nicolino, será da ordem de R$ 
400 milhões, com previsão de 
faturamento em torno de R$ 60 
milhões/mês e a geração de 400 
empregos diretos e outros 1,5 mil 
indiretos.

PROCESSO
A busca pela unidade da 

Eucatex em Canoinhas começou 
em novembro de 2007, na sede 
da Secretaria de Desenvolvim-
ento Regional de Mafra (SDR), 
onde foi realizada uma reunião 
preliminar conjunta com as 
SDRs de Canoinhas e Joinville 
para tratar do assunto, por so-
licitação do então secretário de 
Desenvolvimento Econômico 
Sustentável, Jean Kuhlmann. 
Verka participou da reunião. 
Em janeiro, o gerente de De-
senvolvimento Econômico da 
SDR, Hilário Damaso da Sil-
veira, apresentou um relatório 
a direção da Eucatex com 
todas as potencialidades do 
município. O fato de ter sido o 
primeiro município a apresentar 
tal projeto, chamou a atenção da 
direção da Eucatex que respon-

Notícia foi confirmada na manhã de ontem pelo secretário regional Edmilson Verka

deu, visitando a cidade ainda no 
mesmo mês.

Em fevereiro, Lages, princi-
pal concorrente de Canoinhas na 
disputa pela empresa, desistiu da 
concorrência. No mês passado, 
o governador Luiz Henrique da 

Silveira (PMDB) entrou na briga 
e reuniu-se com a direção da 
Eucatex, em São Paulo. Pouco 
depois Porto União entrou na 
disputa.

Ontem, a disputa terminou 
com a vitória canoinhense.

Via Sacra em São Pascoal 
No dia 21 de março (Sexta-Feira Santa), um grupo de jovens atores 

amadores da localidade de São Pascoal, encenou com a competência de um 
grupo profissional, a Via Sacra de Jesus rumo ao Calvário. Trajados a caráter 
com as vestimentas usadas pelos soldados romanos e pelo povo judeu, os 
atores emocionaram o público que teve o privilégio de assistir a encenação. 
O trajeto da Via Sacra foi feito a partir da capela local até o morro próximo, na 
propriedade do fazendeiro Delby Machado.

Os merecidos elogios ao trabalho do grupo dirigido por Juliano, e integrado 
por Fábio, que fez muito bem o papel de Jesus; Maurício, Cidi Ellen, Roberta, 
que fez Maria, mãe de Jesus; Carmem, Ana Laura, Sebastiana, Rosane, Ro-
drigo, Rosimeri, 
Hilton, Marcelo, 
Eduardo, Jaque-
line, Andrieli, Car-
los e Jéssica. 

Parceiros 
Secretário regional, Edmilson 

Verka (E) com seus parceiros em 
projetos e ações voltadas ao de-
senvolvimento da gestão Pública 
na UnC, os professores Laerte 
Bonettes, coordenador do curso de 
Engenharia Florestal da UnC; Célia 
Pereira Gomes, coordenadora 
do setor de Extensão e Cultura e 
Valdecir Roberto Bachel, diretor 
administrativo da UnC Canoinhas-
Porto União

Nilda Reassume
O retorno da vereadora Nilda 

Galvão, ex-secretária da Saúde, à 
Câmara de Irineópolis na terça-feira, 
dia 1.°, foi prestigiado por quase todos 
os funcionários da saúde e amizades 
mais chegadas. Emocionada, Nilda 
agradeceu o apoio e colaboração que 
teve da administração municipal e da 
Câmara durante o período em que 
esteve no comando da Secretaria da 
Saúde. 

Nilda Galvão prestou novo juramento 
ao reassumir sua cadeira no legislativo

Câmara aprova 
Hino de Irineópolis

Depois de algum tempo trami-
tando nas respectivas comissões, a 
Câmara Municipal aprovou na terça-
feira, dia 1.°, o Hino oficial do Município 
de Irineópolis. O Projeto de Lei que 
institui o Hino Oficial do Município, 
sob o número 28/2006, foi editado em 
23 de agosto de 2006. Os vereadores 
aprovaram, inclusive, o Projeto de Lei 
que inverteu a ordem dos versos 6 e 7.  
A letra do hino, de autoria da professora 
e escritora canoinhense  Silvia Treml, 
tem sete versos e o estribilho. 

“Avant Première” 
Atendendo requerimento do vereador Geraldo Orlonski, o  prefeito Wan-

derlei Lezan, enviou em tempo hábil, o CD contendo letra e melodia do hino 
oficial. De acordo com Orlonski, o projeto só seria colocado em votação se 
todos os vereadores pudessem ouvir e conferir como ficou a edição do Hino. 
Na reunião de terça-feira, o hino foi executado. Em pé, em posição de respeito, 
os nove vereadores e o público presente, tiveram o privilégio de ouvir  pela 
primeira vez letra e melodia do hino. Em seguida, o projeto foi aprovado por 

unanimidade. Lezan  cumprimentou e agradeceu aos 
vereadores pela aprovação do projeto que instituiu o 
hino e os demais projetos que ajudarão no desenvolvi-
mento do  município e parabenizou a vereadora Nilda 
Galvão pelo excelente trabalho que desenvolveu como 
secretária da Saúde.

Lezan: “Este é um dos momentos mais im-
portantes da minha gestão na prefeitura. Agora o 
município de Irineópolis tem seu Hino Oficial. É um 
momento histórico”

Flashes
*** Irineópolis foi contemplada com a construção de uma Pequena Central 

Hidrelétrica (PCH) no rio Tamanduá. A portaria foi assinada pelo secretário Ono-
fre Agostini, do Movimento Econômico e Sustentável no dia 13 de março.

*** Socorro professores e mestres da língua portuguesa no Brasil! - Dona 
Ana Maria Braga, apresentadora do programa Mais Você nas manhãs da 
Rede Globo, dia desses falou: “... A gente ainda  vai estar mostrando neste 
programa uma receita de....”. Outra de um medalhão da administração pública 
de Canoinhas: “...A gente vai estar tentando resolver esse grave problema....” 
– Outra de um repórter: “...Ainda dentro da programação da emissora vamos 
estar tentando entrevistar fulano de tal...”.

***Sei lá, meu! – No tempo do Ginásio Santa Cruz, os irmãos Maristas, 
exigentes no trato da língua portuguesa, ensinavam para nós, gurizada, 
desse jeito “Nós vamos mostrar neste programa”. – “...Vamos tentar resolver 
esse grave problema...” , ou tentaremos resolver esse grave problema...  “...
Ainda durante a programação da emissora tentaremos entrevistar fulano ou 
cicrano...”

Se eu estiver equivocado, por favor, me ajudem! 

No alto do 
“Gólgota”, os sol-

dados romanos 
pregam Jesus no 

lenho da Cruz

Verka: implementação em 3 etapas
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REGIÃO

Justiça condena envolvidos 
na morte de Nataniel Ribas
Um dos detidos foi absolvido da maioria das acusações

“A vida é curta, os prazeres são raros”.

*Mais um bailão de rachar:
Realmente foi de rachar o baile na sexta-feira, 28, na Sociedade 

Bela Vista com Os 4 Gaudérios é impossível não dizer 
que foi outra linhagem!

*Aquele abraço:
A galera de Canoinhas que prestigiou a festa na localidade de Serra 

do Lucindo no domingo 30, em especial a família Melo: Marlene & Fran-
cisco, Céia & Antonio, Rosane & Helio, Rafaela & Rodrigo; dos demais 
municípios vizinhos e também de Bela Vista do Toldo.

PAPANDUVA – A Justiça 
publicou na quarta-feira, 2, a sen-
tença que condenou a quadrilha 
envolvida no planejamento e 
execução do seqüestro e morte 
do ex-prefeito de Papanduva, 
Nataniel Ribas, no dia 8 de junho 
de 2007.

José Novinski, Ivan Scha-
fauser e Márcio Roberto de 
Lima Cunha receberam con-
denações distintas. Um menor 
com 17 anos, que acabou sendo 
a testemunha chave do processo, 
completava a quadrilha, mas 
justamente por ser menor, foi 
encaminhado a internação por 
três anos.

Cunha sustentou que não 
participou do crime no dia em 
que Ribas foi abordado e assas-
sinado. Disse que participou de 
uma tentativa anterior que acabou 
frustrada, e que depois dessa 
investida fracassada, desistiu de 
participar dos crimes. A advogada 
Sandra Mara Zacko defendeu que 
sua participação, na tentativa que 
não se consumou, constituiu “ato 
preparatório” e, portanto, “im-
punível”. Cunha acabou absolvido 
do crime, mas não livrou-se de 
uma condenação de três anos de 
prisão por porte de arma.

O advogado de Novinski, 
Murilo de Luca, requereu sua 
absolvição, sustentando a fra-

gilidade da prova. Alegou que 
o crime de extorsão mediante 
seqüestro não se consumou e 
enfatizou que a acusação não 
conseguiu comprovar a versão 
apresentada na denúncia. De-
fendeu, da mesma forma, a 
inexistência de prova de que No-
vinski cometeu o delito de roubo 
e, alternativamente, pregou que 
não houve violência. Quanto ao 
delito de corrupção de menores, 
de Luca sustentou que o crime 
não se caracterizou, porque o 
menor “já tinha antecedentes e 
não há o menor indício de que 
os acusados tenham alterado seu 
comportamento, lhe induzindo 
ao crime”. Sobre a acusação de 
porte ilegal de arma de fogo, 
o advogado alegou que não há 
provas nem indícios nos autos 

de que tenham infringido a 
norma penal correspondente, 
defendendo que a hipótese acu-
satória ficou apenas no campo 
das suposições.

Os argumentos do advo-
gado, no entanto, não livraram 
Novinski de uma condenação de 
36 anos e seis meses de prisão. 
Ele vai recorrer da sentença.

O advogado de Schafauser, 
Augusto Weinfurter, alegou que 
as declarações prestadas pelo 
menor não poderiam servir para 
a condenação de Schafauser. 
Sustentou que a responsabilidade 
pela morte de Ribas deve ser 
atribuída ao menor. Disse que 
as declarações do menor são 
contraditórias e, bem por isso, 
não podem ser consideradas para 
efeito de condená-lo pelo assassi-
nato. Quanto ao crime de roubo, 
defendeu que não houve prova 
da materialidade, sendo assim 
desprovida a acusação de prova 
suficiente para condenação.

Enfatizou que a voz de Scha-
fauser foi reconhecida como 
sendo a pessoa que entrou em 
contato telefônico com famili-
ares da vítima porque os policiais 
teriam “induzido a testemunha”. 
O advogado também não con-
seguiu convencer a Justiça. Scha-
fauser foi condenado a 39 anos 
de cadeia.

Condenações distintas: Novinski, Schafauser, Cunha e o menor foram detidos um mês depois do crime

Nataniel Ribas
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Vivendo em meio ao pó
Moradores do Loteamento Santa Cruz culpam sujeira que sai de empresa por problemas de saúde

CANOINHAS – Janice Car-
neiro Iendras vive com aparência 
cansada. Seu marido, por diversas 
vezes perdeu o sono e abandonou 
o prato de comida. Seus filhos 
tossem e vivem com problemas 
respiratórios. O motivo é um só e 
está ligado ao local onde a família 
mora. Sua casa está localizada 
logo em frente a uma empresa 
de processamento de cereais, no 
loteamento Santa Cruz.

Começou com o barulho 
ininterrupto dia e noite e agra-
vou-se com o pó e uma espécie 
de farelo de milho, que cai sem 
parar no pátio, entra pela janela e 
frestas e acaba se espalhando pela 
casa. “Em uma só varrida, tiro 
um pote de sujeira”, conta Janice 
mostrando a nossa reportagem 
um pote cheio de poeira e farelo 
de milho.

“Fomos lá reclamar (na em-
presa) e o rapaz debochou da 
nossa cara, disse que podemos 
comer isso que não faz mal”, 
afirma Janice.

Rosália Nunes da Silveira 
mora a  cerca de 100 metros da 
empresa e também sofre com a 
sujeira que sai da empresa.

Segundo a presidente da 
Associação dos Moradores do 
loteamento, Marli Ferreira dos 
Santos, pelo menos metade do 
loteamento sofre com o pro-
blema.

Mara Inês da Silva é mo-
radora da Cohab 1 e também 
reclama da sujeira. “Isso é uma 
praga, chega até lá em casa”, 
informa.

Marilene Camargo diz que 
enquanto sua filha está em casa, 
queixa-se direto de dor de cabeça. 
“Mas quando ela está na escola, a 
dor passa, só pode ter a ver com 
isso”, conclui.

Marilene teme que em breve 
a empresa passe a processar soja e 
a situação complique ainda mais. 
“Se hoje já não dá pra estender 
roupa no arame que suja tudo, 
imagine com a soja que tem um 
pó preto?”, questiona.

 AÇÃO
Na segunda-feira, 31, os 

moradores denunciaram a em-
presa ao Ministério Público, que 
cobrou um posicionamento da 
Fundação do Meio Ambiente 
(Fatma).

Engenheiros da Fatma esti-
veram no local e estabeleceram 

prazo de uma semana para que 
a empresa diminua a emissão de 
sujeira.

Na quarta-feira, 2, o propri-
etário da empresa aceitou falar 
com uma comissão formada 

por moradores do loteamen-
to. Participaram da reunião 
os vereadores Paulo Glinski 
(DEM) e Vagner Trautwein 
(PSDB).

O proprietário compro-
meteu-se a resolver o problema. 
Glinski disse que irá apresentar 
uma indicação na próxima sema-
na para que a prefeitura doe outra 
área de terras para que as famílias 
mais atingidas pelo problema 
possam ser removidas.

Ontem, o proprietário da 
empresa falou com a reportagem 
do CN e reafirmou o compro-
misso de resolver o problema, 
mas admitiu que isso ocorrerá “a 
longo prazo”. Ele afirmou que 
a primeira providência será a de 
comprar “filtros” que amenizem 
a emissão do que ele chamou de 
“película”. Ele disse ainda que 
hoje a empresa emite apenas 
20% do total de “película” pro-
duzida.

PROBLEMA HISTÓRICO
O embate entre fábrica e 

moradores que está ocorrendo 
no loteamento Santa Cruz re-
monta a um problema surgido 

em 1968, quando foi criado o 
Bairro Industrial número 1, que 
englobaria a área hoje tomada 
pelo loteamento Santa Cruz e a 
Cohab 1.

Como o próprio nome do 
bairro diz, não havia previsão 
para construção de residên-
cias nessa área que deveria ser 
destinada exclusivamente a 
fábricas.

Não demorou muito, no 
entanto, para que logo após a 
primeira indústria ter se insta-
lado no bairro – Empresa Fuck 
S.A. – fossem construídas 162 
casas populares, formando as-
sim a Cohab 1. Ninguém sabe 
explicar o motivo, assim como 
também não se tem uma expli-
cação plausível para a criação do 
loteamento Santa Cruz em um 
bairro Industrial.

Apenas uma rua separa os 
bairros das indústrias. Um pro-
jeto de mudança do bairro In-
dustrial está em estudo há pelo 
menos dois anos. O bairro seria 
removido para o distrito de 
Marcílio Dias, tornando-se, efe-
tivamente, residencial.

DENTRO DE CASA: Janice mostra o que varre num intervalo de poucas horas
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Patrimônio da UnC Canoinhas/Porto União foi repassado à Fundação

REGIÃO

Ex-presidente da UnC 
questiona mudanças

01/04 – Tereza Machado
03/04 – Sergio de Moraes
03/04 – Willian Rodrigues Op-

chinsky
05/04 – Mauro Maraschi
06/04 – Lia Maria Rauen

PARABÉNS ESPECIAL

Dia 2, quem comple-
tou idade nova foi 
Caroline Sawinski. 
Felicidades!

No domingo, 6, a 
festa será por conta 

de Inês S.C. do 
Prado. Felicidades!

Lauriane Muller da Rosa 
completou mais um ano no 
sábado, 29. Felicidade é o 
que deseja seu pai Lourival, 
sua mãe Adriana e sua mana 
Mariane.

A freqüência 106,7 desde essa semana passou a retransmitir a 
Transamérica Hits, maior rede de rádios do Brasil, mas com a 

mesma qualidade e credibilidade da rede OCC. Muito mais sucesso!

Rafael Adyr Ferreira e 
Denilze Ferreira casaram-

se no sábado, 29, na Igreja 
Matriz São João Batista. Os 
convidados foram recepcio-

nados no salão da ADCR. 
Aos noivos, felicidades.

No dia 12 de março 
colheu mais uma 

rosa em seu jardim, 
a querida Narcisa 

Wendt, e na quarta-
feira, 2, apagou 

velinhas o pequeno 
Willian Wendt An-

dreoli. Aos dois tudo 
de bom!

CANOINHAS – Em ent-
revista ao radialista Beto Passos 
da Rádio Clube, no sábado, 
29, o ex-diretor-presidente da 
Universidade do Contestado 
(UnC) campus Canoinhas/
Porto União, João Rosa Muller, 
questionou as mudanças ad-
ministrativas que começaram a 
ocorrer no campus.

De acordo com o atual 
diretor-presidente Hamilton 
Wendt, em reportagem publi-
cada pelo CN há dois meses, a 
25.ª Promotoria do Ministério 
Público (MP) de Santa Catarina, 
respondendo a questionamento 
da própria UnC, orientou que 
os cinco campi da UnC – em 
Canoinhas, Caçador, Mafra, 
Concórdia e Curitibanos – te-
nham CGC unificado. O CGC 
é a sigla para o Código Geral 
do Contribuinte, como se fosse 
um CPF de empresas e institu-
ições, que os representa diante 
do fisco.

Hoje, cada um dos campi 
da UnC tem seu próprio CGC. 
A unificação do CGC traz 
uma série de mudanças ad-
ministrativas. Neste processo, 
no entanto, o campus Cano-
inhas/Porto União saiu na 
frente. Em dezembro passado 
a Câmara dos Vereadores de 
Canoinhas aprovou Lei que 
cede o patrimônio da UnC, 
antes pertencente ao município, 
para a Fundação UnC, que será 
a detentora do CGC único.

A doação provocou um co-
mentário de Muller, que afirma 
existirem outras soluções para 
se resolver o problema apresen-
tado pelo Ministério Público. 
“Não houve debate com a 
população para se chegar a um 
consenso”, protesta Muller. Ele 
sugere que a UnC Canoinhas/
Porto União desvincule-se da 
Fundação UnC e inicie um 
processo de emancipação no 
Conselho Estadual de Edu-
cação para transformar-se em 
um centro de ensino ligado a 
Universidade, a  exemplo da 
Unochapecó que desvinculou-
se da Unoesc.

Muller  protesta contra 
a doação do patrimônio da 
UnC aprovada pela Câmara de 
Vereadores. “Tem muito suor 

e dinheiro de canoinhenses ali, 
não é justo aprovar o repasse 
desse patrimônio sem consultar 
a população”, afirma Muller.

Wendt disse por meio da 
assessoria de imprensa da UnC 
que não irá pronunciar-se sobre 
as declarações de Muller.

MAFRA SEGUE MESMO 
CAMINHO

Na segunda-feira, 24, o 
diretor-presidente da Univer-
sidade do Contestado – cam-
pus Mafra, José Alceu Valério, 
participou da reunião da Câ-
mara de Vereadores de Mafra, 
com objetivo de esclarecer as 
principais dúvidas referentes 
à necessidade de adequação 
do formato jurídico da UnC. 
Para que esse processo possa 

se efetivar, o poder legislativo 
de Mafra deverá alterar algu-
mas das leis que regulamentam 
atualmente o funcionamento 
da Universidade, processo 
semelhante ao que ocorreu 
em Canoinhas. Uma das leis 
municipais que precisará ser 
alterada, diz respeito à Cessão 
de Uso do patr imônio do 
campus para a Fundação Uni-
vers idade  do Contes tado.  
Valério diz que a unificação 
das fundações educacionais 
que hoje formam a UnC deve 
trazer melhorias para a institu-
ição, tanto no que diz respeito 
à administração, quanto para 
os acadêmicos dos 55 cursos 
de graduação dos cinco campi 
universitários.

UnC Mafra segue mesmo caminho da UnC Canoinhas/Porto União

D
iv

ul
ga

çã
o

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SEXTA-FEIRA, 4 DE ABRIL DE 200812 ESPECIAL SEXTA-FEIRA, 4 DE ABRIL DE 2008 13ESPECIAL

Política para o desenvolvimento

Editorial

Verbetes do desenvolvimento

contato: salad@cni.unc.br
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Prezados leitores: é a segunda 
edição do Sala D, e, como proposto, 
prosseguiremos com a temática do 
Desenvolvimento, que começa com 
D, assim como Diálogo. Inúmeros 
são os autores, sociólogos, politólo-
gos e antropólogos [tudo a mesma 
coisa] entre outros “logos” como 
economistas, geógrafos e o pessoal 
do management, que valorizam o 
diálogo; Seja do ponto de vista pes-
soal, seja do ponto de vista político 
– porque político vem de polis, que 
significa cidade, sociedade, capicce? 
De um modo ou de outro, o Diálogo 
é apontado como fator de Desenvol-
vimento, seja em relação ao líder 
empresarial do século 21 – o mana-
ger, sabe como? -, seja em relação à 
cidade virtuosa – a polis. 

Funciona assim: do ponto de vista 
pessoal, é só prestar atenção no que 
as revistas de administração falam do 
novo manager: o cara é do Diálogo, da 
cooperação; é solidário, democrático, 
liberal e, claro, tem uma sede enorme 
por conhecimento. Tem mais ouvido 
que boca e sua autoridade não está na 
atribuição do cargo, muito menos no 
autoritarismo tacanho, mas no respeito 
que os outros tem por ele e na capacida-
de de agregá-los em torno de iniciativas 
que tragam bons resultados. Atenção 
empresas: esse é o cara; de olho nele!

Do ponto de vista da cidade, é 
mais ou menos assim, ó: O cara acor-
da de manhã, toma aquele chimarrão, 
lê o jornal e convida o vizinho pra 
um churrasco, tipo ponta de costela, 
sabe como? Claro que o cara ganhou 
um extra, sobrou um troco, fez um 
agrado pra patroa e passou a noite 
conversando com ela sobre o futuro. 
Aí o cara fala: Sabe que pra resolver 
o problema do calçamento a gente 
podia falar com o vizinho da frente 
e os dois do lado; liga pra Prefa na 

segunda, fala com o secretário e vê 
quanto custa. Mas todo mundo tem 
que fazer a sua parte. Aí o cara diz..., 
aí tu diz: não tem problema e o cara 
diz..., e aí tu empenha a palavra e o 
cara mas..., e aí prefeitura e coisa 
e tal e aperto de mão, na semana 
seguinte as máquinas já tão tudo na 
lida, rapaz!

E a Aurora vem aí, sabe como é 
que é, o cara Dialoga com o vizinho 
que Dialoga com o outro vizinho, 
que daqui um pouco “fizero uma as-
sociaçôn”, que combinou com outro 
pessoal, que formaram uma rede, que 
agora tem de exportar, que meu filho 
faz agronomia, que o meu vai fazer 
veterinária, que isso, que aquilo, que 
uma conversa puxa a outra, que o 
cara vai entendendo como é que fun-
ciona e daqui um pouco os prédios 
começam a aparecer no horizonte, é 
asfalto pra cá, é lajota pra lá, e aí o 
cara me pergunta: tu sabes o que é 
um catarinense?

Tem duas versões: a da cidade e 
a do campo. A da cidade é: um Ope-
rário. E dois?  Uma micro empresa. 
E três? Uma multinacional. E quatro? 
Oh garçom, manda mais uma, que a 
conversa tá boa. E do campo? Um 
camponês, ora! E dois? Uma coope-
rativa. E três? Uma multinacional ali-
mentícia. E quatro? Trukessabosta!

Então tá combinado: a gente 
passa lá amanhã e toca-lhe o pau, que 
ninguém é sozinho, que o chimarrão 
é compartilhado, que a conversa 
sempre dá em alguma coisa e que 
o Diálogo faz a gente compreender 
que os grandes empreendimentos, as 
belas cidades, as ruas calçadas e as 
confraternizações são o resultado de 
muita gente sonhando o mesmo sonho 
com a mesma vontade, e que churrasco 
sozinho no domingo não tem a menor 
graça. Desenvolvimento é Diálogo.

A prática de trabalho do servi-
ço social brasileiro ocupa lugar na 
década de 1960 e inclina-se com 
o Pacto Aliança para o Progresso 
EUA/BR, a fim de tornar ágil o 
desenvolvimento social. Todavia, 
o BR em seu processo “retardatá-
rio” no avanço industrial gera um 
crescimento econômico desigual 
em sua particularidade instalada 
por “marcha forçada”; de certa 
forma é interposta ao desen-
volvimento. Com isto o serviço 
social entra em cena, através do 
trabalho de comunidade para 
fortalecer condições ao meio 
rural bastante despreparado para 
tal envergadura social. A fragi-
lidade desta prática em termos 
latinos, nos diferentes países se 
realiza de modo diferenciado e o 
desenvolvimento de comunidade 
não ressoa com afinco esperado. 
Resta revelar que o falso cresci-
mento econômico apontado na 
seqüência da década de 1970 da 

era Delfiniana se desfaz na déca-
da de 1980 pela crise instalada, 
então dada como década perdida. 
Uma vez, que as políticas de 
contenção deixaram de possibi-
litar a conquista democrática e 
conseqüentemente à reconstrução 
de fato da economia. Os trabalhos 
para articulação de ações sócio-
políticas com efeitos à ampliação 
da economia de mercado na com-
petição internacional fora insufi-
ciente para promover condições 
de vida à cultura social no campo. 
Ressalta-se, que este momento 
ocorreu “isento” da interferência 
do Estado. Hoje, cabe indagar-se 
diante a realidade social para se 
investir ao desenvolvimento sus-
tentável: qual será esta nova onda 
mundial? Há clareza política e de 
propósito cultural que garanta 
práticas e garantias constitucio-
nais possíveis para este enlace 
social ao desenvolvimento? 

A palavra política possui muitos 
sentidos. Um deles é a cidadania. 
Num país colonizado desde sua ori-
gem, que viu a colonização ir mudan-
do de mãos, ao sabor das alterações 
nas forças geopolíticas e econômicas 
mundiais, o exercício da cidadania 
tem sido sempre tênue, eivado de 
controvérsias e contradições.

As últimas duas décadas, em 
nosso País, foram marcadas pelo 
discurso da construção da cida-
dania. Agora não apenas os in-
telectuais e os operários clamam 
por ela, mas também a mídia e os 
empresários. Nos acostumamos a 
ouvir e a falar de cidadania como 
reivindicação de direitos, sobretu-
do, da população, principalmente a 
grande maioria que não têm sequer 
acesso às condições mínimas de 
sobrevivência. Pergunta: será que 
são cidadãos?

Cidadania é atributo do ser hu-
mano e condição política. Vivemos 
em sociedade, compartilhamos a 
vida e pertencemos a comunidade. 
Pode-se afirmar que cidadania é 
inerente à condição humana ou todo 
humano é ser cidadão. E a condição 
política? Este é o elemento funda-
mental da constituição da cidadania. 
Sem exercitar, esta não existe, de-
pende de ações positivas.

É possível buscar um úni-
co conceito de cidadania? Com 
certeza, não. Sua conceituação é 
histórica e depende da percepção 
do momento em que ela é forjada. 
Uma coisa é ser cidadão nas reali-
dades brasileiras, outra coisa era 
ser cidadão na polis grega.

Tivemos momentos, no Brasil, 
em que fomos transformados em es-
pectadores da política sob diversos 
mecanismos – repressão, eleição, 
favores, compra de votos e falta de 
oportunidades. Nesses momentos 
não tivemos oportunidade para o 
exercício do poder. Apesar de viver-
mos momentos diferentes na atuali-
dade, com conquistas significativas, 
parcela importante da população 

ainda é de simples indivíduos e não 
cidadãos. Sim, porque não basta 
votar para ser cidadão!

Desenvolvimento e região
A dinâmica do desenvolvimen-

to tende para os termos processo, 
estado intangível, subjetividade e 
intersubjetividade. Volta-se mais 
para a atitude das pessoas e menos 
para os aspectos materiais (estradas, 
prédios, indústrias) presentes no 
sentido histórico do conceito. Não 
basta ter serviços de saúde, educação 
e lazer. Desenvolvimento combina 
com acesso aos bens produzidos 
pela sociedade. Qualidade concorda 
com nível de acessibilidade para o 
conjunto da população.

Região é um conceito abstrato e 
serve para descrever o espaço demar-
cado por inúmeros critérios: política, 
geografia, clima, atividade econô-
mica, etnia, subsolo, degradação ou 
preservação. Região implica a locali-
zação de algo ou parte da extensão de 
algum lugar. Por exemplo, o bairro 
e o centro quando se descreve a 
cidade ou o conjunto de municípios 
quando se descreve o estado.

O binômio desenvolvimento 
regional é útil para compreender 
as manifestações das estruturas 
sociais nas formas concretas de 
vida, seja bairro, cidade, municí-
pio ou associação de municípios. 
O binômio revela a existência do 
elemento histórico e do elemento 
espacial. O elemento histórico 
mostra a existência do processo 
de mudança ocorrendo durante 
determinado tempo numa região 
específica. O elemento espacial 
determina em qual região são ob-
servadas as mudanças.

Medir o desenvolvimento 
regional histórico ou espacial im-
plica em escolha política dos cri-
térios. A quantidade ou qualidade 
das mudanças observadas depende 
da seleção dos indicadores utiliza-
dos na observação. Tanto a escolha 
feliz quanto a incorreta resultará 

na confirmação ou na negação da 
existência de mudanças.

A negação da existência de mu-
danças não é conclusiva. O resultado 
negativo pode resultar da escolha 
infeliz dos indicadores. O pescador 
constrói a rede para capturar peixes. 
Quando lança a rede no rio e não 
capturar nenhum peixe não significa 
que naquele rio não existam peixes. 
Talvez o tipo da rede seja inadequado 

Desenvolvimento Social e Serviço Social

para o tamanho dos peixes existentes. A 
escolha infeliz do instrumento resultou 
no fracasso do pescador diante do obje-
tivo. Também a escolha infeliz dos indi-
cadores sociais mostrará a não existência 
de mudanças mesmo existindo.
Armindo José Longhi - Doutor em 
Educação
Professor do Mestrado em 
Desenvolvimento Regional - UnC-
Canoinhas

Pra entrar de cabeça
Por Leandro Rocha

Manual de sociologia
Os educadores de sociologia das redes 

pública e privada podem contar agora com o 
apoio deste livro didático, fruto de reflexões 
conjuntas da primeira turma de Ciências 
Sociais da UnC – Canoinhas, professores e 
colaboradores. Com linguagem de fácil com-
preensão, trata de temáticas básicas aos estu-
dantes do Ensino Médio, tais como a história 
da sociologia, principais pensadores, política 
e formas de governo. Esta primeira edição 
está disponível unicamente para instituições 
de ensino, aguardaremos a segunda. 

Título: Manual de Sociologia
Coordenador: Sandro Luiz Bazzanella, 

Org. Ademir José Olescovicz, Orgs. Alunos 
de Ciências Sociais / Editora: Nova Letra / 
Páginas:180 / Distribuição dirigida

Política de 
desenvolvimento regional e 

inovação
Neste livro, o secretário de Desenvolvi-

mento Regional do Ministério da Integração 
Regional, Antônio Carlos Filgueira Galvão, 
apresenta um estudo sobre desenvolvimento 
na Europa e propicia reflexõs sobre condi-
ções de possibilidades de aplicabilidade 
dessas experiências no Brasil. Contempla 
análises sobre a relação entre políticas de 
desenvolvimento regional e inovação, em 
um livro que chama a atenção tanto pela 
riqueza em dados quanto pela argumen-
tação teórica.

Título: Política de desenvolvimento 
regional e inovação: a experiência da União 
Européia

Autor: Antônio Carlos Filgueira Gal-
vão / Editora: Garamond Universitária / 
Páginas: 272 / Preço R$ 34,60

“Age de maneira que tra-
tes a humanidade não apenas 
como puro meio, mas, espe-
cialmente, como fim”. Esta 
fórmula de ação proposta por 
Immanuel Kant (1724 – 1804) 
possibilita reflexões sobre a 
relação estabelecida entre de-
senvolvimento e a humanidade, 
na promoção da dignidade da 
natureza humana. Sob esta 
perspectiva, pode-se chegar 
a questão do ser humano não 
utilizável como puro meio para 
um fim (desenvolvimento). 
Atentar a esta possibilidade 

Desenvolvimento e dignidade humana
reflexiva é salutar, na medida 
em que a literatura especializa-
da sugere que pouco ou quase 
nada escapa às pretensões do 
desenvolvimento, tendo em 
vista que há autores que citam 
que inclusive os sentimentos, 
emoções e  as  recordações 
podem ser utilizadas como 
estratégias para o objetivo 
desenvolvimentista. Salienta-
se, contudo, que para Kant, a 
ação não deve ser iniciada com 
vistas a um fim que a transcen-
da, o fim é ela mesma e não a 
consequência da ação.

foto conceito: Joel Bojarski 

Segundo Cícero, começamos 
com o amor à família, mas vamos 
além, criamos uma comunidade 
de convivência com os nossos, 
e enfim, com todos os mortais. 
A procura pela convivência é 
também utilizar-se da razão. É a  
busca pela vida em harmonia com 
a natureza ou com o todo, como 
forma de possibilitar a própria 
vida. Nessa linha argumentativa, 
exemplifica-se com uma situação 
hipotética de matar o outro. Caso 
todos os seres assim o fizessem, 
haveria uma aniquilação da vida, 
levando-se em consideração uma 
universalização da ação, idéia 

que também perpassa pelo velho 
Kant, já citado. Não está aqui a ser 
proposta a observância de uma lei 
divina ou algo do gênero. É o uso 
da racionalidade, tratando os seres 
humanos como seres humanos, 
nada mais, mas também não me-
nos. Nesse sentido, pode-se pensar 
o desenvolvimento, tendo presente  
que não é para o “eu”, nem para a 
“minha família”, mas para todos 
os mortais.
Leandro Rocha
Acadêmico de Ciências Sociais 
(UnC – Canoinhas) e coordenador 
de grupos de estudos em História 
da Filosofia Ocidental (Instituto 
Veritas).

A busca pelo coexistir

47 9139 0221 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Em Canoinhas a Uninter 
disponibiliza atualmente 

os seguintes cursos:

Rua Getúlio Vargas, 840, no centro  (em frente a Loja Por Menos). 
Fone 47-3627-2486 ou 0800-702 0500     www.grupouninter.com.br

Cursos Superiores da UNINTER com inscrições abertas até 11/04

GRADUAÇÕES                                                              DURAÇÃO

Pedagogia     3,5 anos
Gestão Produtiva Industrial   2,5 anos
Processos Gerenciais     2 anos
Comércio Exterior    2 anos
Marketing     2 anos
Secretariado     2 anos
Logística     2 anos
Gestão Financeira    2 anos
Gestão Pública    2 anos
Gestão Comercial    2 anos

CANOINHAS ÚLTIMAS VAGAS

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER 
JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 2 * Vara
R: Vidal Ramos, 650, hp: www.tj.sc.gov.br - F:( 
47) 3621-5600 – CEP 89460000, Canoinhas 
– SC
Email: cnivar2@tj.sc.gov.br
Juiz de Direito: Gustavo Henrique Aracheski
Escrivão Designado: Paulo César Davet

EDITAL DE INTIMAÇÃO – DEPOSITÁRIO 
INFIEL – COM PRAZO DE 20 DIAS
EXECUÇÃO POR QUANTIA CERTA CONTRA 
DEVEDOR SOLVENTE n* 015.01.003109-4
EXEQUENTE: ADEMIR GABARDO
EXECUTADO: VILMAR JOS’E JUNGLES E 
OUTRO.

Intimado(a)(s): Vilmar José Jungles, Rua 
André Max Muller, 177, Vila Nova – CEP 
89490-000, Fone (47), Três Barras- SC, CPF 
249.406.669.72, brasileiro (a) e Maria M.C 

Jungles, Rua Osvaldo de Oliveira, 167 – CEP 
89490-000, Fone (47), Três Barras – SC, 
CPF 895.036.869-20, Casada, brasileiro(a) 
do Lar.
Descrição do(s) Bem(s): Imóvel matrícula 
n*4654. Por intermédio do presente, a (s) 
pessoas(s) acima identificada(s), atualmente 
em local incerto ou não sabido,  fica (m) 
ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, 
tramitam os autos do processo epigrafado, 
bem como INTIMADA(S) para, em 1 dia (24 
horas), contadas do transcurso do prazo deste 
edital, entregar (em) o(s) bem(ns) descritos 
(s), deposita-lo (s) em juízo ou consigna-lhe 
(s) o equivalente em dinheiro, SOB PENA 
DE PRISÃO de até 1 (um) ano, diante de 
seu depósito infiel. E, para que chegue ao 
conhecimento de todos, partes e terceiros, foi 
expedido o presente edital, o qual será afixado 
no local de costume e publicado 1 vez (es), 
com intervalo de 0 dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 03 de abril de 2007

A UNINTER (Faculdade In-
ternacional de Curitiba), está com 
inscrições abertas, até o dia 11 de 
Abril, em todo Brasil, para cursos 
superiores na modalidade a distância 
(EaD). As inscrições podem ser feitas 
pelo site www.vestibularnacional.
com.br ou pelo 0800 702 0500, ou 
diretamente no Capus de Canoinhas/
SC (47 3627-2486) e as provas serão 
realizadas no dia 13 de abril de 2008. 
Com esta proposta educacional, a 
formação superior chega a várias 
regiões, inclusive em Canoinhas, 
oportunizando para a comunidade 
cursos de graduação com praticid-
ade, qualidade e tecnologia.

Além de oferecer 10 opções 
de cursos superiores – autorizados 
e reco-nhecidos pelo Ministério da 
Educação (MEC) –, com duração 
de 2 a 3,5 anos,  a UNINTER 
apresenta diferenciais que pro-
porcionam o acesso ao ensino de 
qualidade a todos os brasileiros: 
aulas uma vez por semana, men-
salidades condizentes com a 
realidade nacional (a partir de R$ 
195,00 a R$ 220,00) e disponibili-
dade em todas as regiões do país, 
através de seus CAMPUS, espa-
lhados por mais de 1.200 cidades 
credenciadas pelo MEC.

EDITAL DE INTIMAÇÃO DA PENHORA – EX-
ECUÇÃO - COM PRAZO DE 30 DIAS
Execução De Sentença nº 015.00.003105-
9/002
Exeqüente: Helena de Fátima Mussi Falarz 
e outro
Executado: Miguel Ângelo Guttervill

Intimando(a)(s): Miguel Ângelo Guttervill e 
sua esposa
Descrição do(s) Bem(ns): Um terreno urbano 
com a área de 400,00m² (quatrocentos metros 
quadrados), situado nesta cidade e Comarca, 
registrado no CRI sob nº 20.157. Valor do Débi-
to: R$ 17.670,22. Data do Cálculo: 09/09/2003. 
Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) 
acima identificada(s), atualmente em local 
incerto ou não sabido, fica(m) ciente(s) de que, 

neste Juízo de Direito, tramitam os autos do 
processo epigrafado, bem como INTIMADA(S) 
da penhora e para no prazo de 10 (dez) dias, 
querendo, opor embargos nos autos acima 
mencionados, nos termos do art. 659, §§ 4º e 
5º do CPC (Lei nº. 10.444/2002), bem como 
de que foi constituído depositário do bem, 
de acordo com o termo de penhora de fls. 
17. OBSERVAÇÃO: Recaindo a penhora em 
itens imóveis, resta, igualmente, procedida à 
intimação do cônjuge do executado. E, para 
que chegue ao conhecimento de todos, partes 
e terceiros, foi expedido o presente edital, 
o qual será afixado no local de costume e 
publicado 1 vez(es), com intervalo de 0 dias 
na forma da lei.
Canoinhas (SC), 22 de agosto de 2007.

EDITAL 
DE CONVOCAÇÃO

A Associação dos Doadores de Sangue 
da Região de Canoinhas – ADOSAREC, nos 
termos do Art. Dos Estatutos Sociais, vem 
através do presente convocar seus associados 
para Assembléia Geral Ordinária, que será 
realizada no dia 18 de abril de 2008, às 20:00 
horas em primeira convocação, e as 20:30 
em sua segunda convocação com qualquer 
número de associados, nas dependências 
da Associação dos Servidores Públicos do 
Município de Canoinhas – ASEMCA, situada 

na Rua: João Schindler nº 171 – Bairro Alto 
das Palmeiras.

A Assembléia geral terá como pauta da 
Ordem do Dia:

- Prestação de contas do ano de 2007;
- Eleição da nova Diretoria, com registro 

das chapas sendo realizadas na Sede da 
Adosarec com antecedência mínima de 48 
horas antes das eleições;

- Mudança do Estatuto;
- Assuntos gerais sobre a entidade

ORESTES GOLANOVSKI
PRESIDENTE

CANOINHAS - Entrou em vigor na terça-feira, dia 1.°, em todo o Brasil, a obrigatoriedade da 
Nota Fiscal Eletrônica (NF-e). Nesta primeira fase, a medida deve atingir cerca de 5 mil empresas 
fabricantes de cigarros e combustíveis. O volume total de emissões deve chegar a 3,5 milhões, 
estima a Receita Federal. Em setembro, outros segmentos devem ser incorporados ao sistema.

AGORA SIM

Nota fiscal eletrônica é obrigatória
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Homicida condenado 
a 10 anos de prisão
José Adão dos Santos, no entanto, pode recorrer em liberdade

CANOINHAS - A Polícia 
Civil ouviu na sexta-feira, 28, um 
menor de idade com 16 anos, que 
teria testemunhado o assassinato 
de José de Melo, 56 anos, dentro 
de uma construção abandonada 
na noite de quarta-feira, 26, na 
localidade de Rio do Tigre, em 
Canoinhas. O menor negou par-
ticipação no crime e confirmou o 
que o assassino confesso Anderson 
Cordeiro disse. 

Melo foi morto com cerca 

de 15 golpes de facão depois de 
uma discussão com Anderson, 
testemunhada ainda por outros três 
homens. Um deles, Isaías de Souza, 
de 20 anos, confessou que ajudou 
Anderson a jogar o corpo de Melo 
no poço e que ele ainda estava 
vivo quando foi jogado. Isaías está 
detido junto com Anderson no 
Presídio Regional de Mafra, porque 
além de ajudar Anderson a livrar-
se do corpo de Melo, ele roubou a 
motocicleta da vítima. 

Homem é baleado em frente à baile

CANOINHAS - José Adão 
dos Santos, 55 anos, foi conde-
nado na quarta-feira, 2,  a dez 
anos, 11 meses e sete dias de 
prisão em regime fechado. Como 
é réu primário, no entanto, irá 
recorrer da decisão do júri em 
liberdade..

Em 7 de dezembro de 2003, 
José, sem motivo aparente que 
justificasse tal atitude, desfe-
riu pelo menos dois golpes de 
machado na cabeça de sua amá-
sia, Simone Lins Simm, que foi 
internada e morreu quatro dias 
depois.

De acordo com a Polícia, 
José teria agredido fisicamente 
a mulher no interior da casa na 
qual eles viviam no bairro Alto 
da Tijuca, em Canoinhas. Simo-
ne, a princípio, teria conseguido 
fugir, mas José teria pegado um 
machado e corrido atrás dela. 
Pelas costas, ele teria desferido 
o primeiro golpe, que atingiu a 
nuca de Simone. Ela caiu e rece-
beu outro golpe com o machado 
na cabeça.

Motocicleta furtada
Cleverson Aparecido dos Santos Bueno teve sua motocicleta YBR 

Yamaha placa MDD-3489, de Canoinhas, furtada na noite de domingo, 
30. A motocicleta foi furtada na rua Antonio Groskopf, no bairro Campo 
d’Água Verde, em Canoinhas. Quem tiver informações sobre a motocicleta 
furtada, ligue para 190.

Tráfico de drogas
Na noite de sexta-feira, 28, policiais militares flagraram na rua Adolfo 

Bading, em Canoinhas, um ponto de comércio de drogas. Um rapaz de 
25 anos foi detido com uma pedra de crack, uma das drogas mais letais 
existentes. O rapaz disse ter comprado a droga na casa e que isso havia 
ocorrido outras vezes. Com a prova, a Polícia estourou a boca de fumo 
e deteve um rapaz de 23 anos e sua suposta amásia de 18 anos. No 
interior da casa foram encontradas mais três pedras de crack. O casal 
foi detido e teve de se explicar na Delegacia da Comarca.

Armado
Na noite de segunda-feira, 31, policiais militares detiveram na rua 

Coronel Albuquerque, um rapaz de 20 anos armado com um facão de 
aproximadamente 45 centímetros de lâmina. Ele foi encaminhado a 
Delegacia de Polícia para prestar esclarecimentos e liberado logo em 
seguida, mas sem o facão.

Furtos na noite
Um rapaz de 26 anos foi detido por furto na noite de sábado, 29, na 

rua Major Vieira, em Canoinhas. Ele havia furtado ferramentas em uma 
construção localizada na rua e tentava fugir.

Na mesma noite, ocorreu um furto numa mercearia localizada na 
rua Florentino Alves Vieira, nas proximidades da Vila Fuck. A Polícia 
conseguiu deter dois menores de idade com 16 anos na mesma noite. 
Eles foram flagrados com os produtos do furto. A dupla foi encaminhada 
à Delegacia de Polícia Civil e liberada em seguida. Os produtos do furto 
foram devolvidos a mercearia.

Embriagado
Na madrugada de sábado, 29, um motociclista de 31 anos foi detido 

no centro de Canoinhas por conduzir sua motocicleta completamente 
embriagado, conforme atestou teste de bafômetro. Além disso, ele não 
possuía carteira de habilitação. A motocicleta foi apreendida e o condutor 
detido por pilotar sob efeito de álcool.

Racha de Fiats 147
Essa parece piada, mas infelizmente não é. Dois veículos Fiat 147 

foram flagrados praticando racha na rua Coronel Albuquerque, no centro 
de Canoinhas, na noite de domingo. 30. Os dois carros eram conduzidos 
por homens de 22 e 29 anos. Os veículos foram notificados conforme a 
legislação e seus condutores detidos.

Depredação
Na madrugada de quarta-

feira, 2, na rua Otávio Tabali-
pa, a Polícia foi chamada para 
deter um rapaz de 18 anos, 
que teria ameaçado um senhor 
e seus familiares dizendo que 
iria matá-los. 

Posteriormente, os policiais 
foram comunicados de que na 
rua Frederico Kohler, ocorreu 
um furto de bicicletas, sendo 
que os autores foram um rapaz 
de 23 anos e o rapaz envolvido 
na ocorrência anterior. 

Logo em seguida, chegou 
a informação para a Polícia 
Militar de que na rua Julio Bu-
dant Neto, ocorreu um arrom-
bamento em uma residência, 
sendo que a proprietária per-
cebeu a presença dos autores 
e os reconheceu como sendo 
os mesmos envolvidos na 
ocorrência anterior. Intensifi-
cadas as buscas, os infratores 
foram localizados e detidos. 
Os homens foram entregues 
ao Plantão da Polícia Civil para 
as demais providências.

Wagner Martins foi ferido 
com dois tiros disparados por 
Clenilson Gritens Fernandes na 
noite de domingo, 30, em Cano-
inhas. A tentativa de homicídio 
aconteceu por volta das 22 horas, 
na rua Major Vieira, em frente a 
Sociedade Beneficente Operário 
(SBO), que no momento promo-
via um baile. Wagner foi atingido 
por um tiro no braço direito e 

outro na bacia. Ele foi internado 
no Hospital Santa Cruz e lib-
erado no meio da semana.

Clenilson foi preso em fla-
grante depois de tentar correr 
da Polícia. A prisão aconteceu 
na avenida Guilherme Prust, em 
frente a Rádio Clube. Ele vai res-
ponder por porte ilegal de arma, 
disparo em via pública e tentativa 
de homicídio. 

FORTE EMOÇÃO
A defesa do advogado Paulo 

Sérgio Stocker baseou-se na su-
posta forte emoção sob a qual 
José teria agido, já que suspeitava 
que Simone o estava traindo com 
seu ex-marido. José afirmou que 
no momento do crime sofreu uma 
amnésia passageira. Testemunhas 
que moravam próximo do casal, 
afirmaram que Simone mantinha 
relações com outro homem en-
quanto estava com José.

Stocker lembrou ainda que 
José não possui antecedentes 
criminais e que embora em 
liberdade até o momento, entre 
o crime e o julgamento, o réu não 
teria cometido nenhum outro 
ato ilícito.

A promotoria lembrou que 
Simone deixou duas crianças 
– à época com cinco e seis anos 
– e que José, embora se diga 
afeiçoado às crianças, não pensou 
nelas ao cometer o crime.

Menor é ouvido sobre homicídio

Adão alegou que teve um “branco” na memória na hora do crime
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Crime aconteceu em frente à Praça Lauro Muller

A
rq

ui
vo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SEXTA-FEIRA, 4  DE ABRIL DE 200816 VARIEDADESESPORTES

Amistoso de 
Bolão

Conforme noticiamos na 
semana passada, o Clube de 
Bolão Tiro ao Alvo, recebeu no 
sábado, 29, o Clube de Bolão 
Zeppelin, da cidade de Mafra

para a segunda partida 
amistosa. Às 15 horas, os ma-
frenses já estavam aqui, foram 
recebidos pelo colunista e o 
ecônomo Serginho, na cancha 
da S.B.O. centro. Em seguida 
passaram a reconhecer as pis-
tas. Por volta das 16 horas teve 
início o amistoso e o barulho dos 
palitos fazia-se ouvir até na rua 
Coronel Albuquerque. Ambas as 
equipes contaram com 24 bolo-
nistas, sob os olhares e torcida 
dos companheiros. 

Após os 48 bolonistas lan-
çarem suas bolas, chegou a 
hora de conferir os resultados. 
O Tiro ao Alvo, jogando em 
casa, recuperou-se da derrota 
em Mafra, vencendo o Zep-
pelin por uma diferença de 7 
palitos, 1743 contra 1736. Os 
melhores pontuadores do Tiro 
ao Alvo foram: Tiago e Ricardo, 
178 pinos cada e José 177. Pela 
equipe visitante, Nino e Thiago, 
177 cada e Álvaro, 176.

Um bonito troféu e meda-
lhas para os três primeiros 
colocados do Zeppelin foram 
entregues.

É de praxe premiar o bolo-
nista que teve a menor pon-
tuação, com o prêmio Urso, e, 
desta vez creio que aconteceu 
um fato inédito. Esse prêmio, 
uma gravata estilizada e um 
pote de mel ficou com o presi-
dente James. Esse prêmio é o 
ponto alto das gozações, fotos 
e brincadeiras.

Destacamos a participação 
do garotinho Daynon, de ape-
nas 12 anos, filho do colega ma-
frense Álvaro José Rechetlo

Na seqüência, o jantar 
preparado com esmero pelo 
ecônomo Serginho, muita cer-
veja e cantorias. Por volta das 
22h30min o pessoal do Zeppelin 
retornou para Mafra, ficando 
acertados  outros amistosos

Maratoninha

Direção, professores e alu-
nos da E.E.B. Irmã Maria Felíci-
tas, estão felizes, e com razão. 
As alunas, Pâmela Constante 
da Silveira e Tatiane Kelle de 
Barros, estão classificadas para 
a Maratoninha, fase estadual, em 
Florianópolis no próximo dia 
20. Elas são alunas da profes-
sora Margareth Bora Bunn que 
também treinou suas alunas e 
o aluno, Christiane Sconhet-
zki, Milena Ferreira e Célio 
Fernandes dos Santos; estes 
são destaques nas Maratonas 
das quais participam trazendo 
medalhas e troféus; podemos 
considerá-los como veteranos 
de maratonas. 

Desejamos às alunas do 
Felicitas e aos demais competi-
dores, bons resultados. Lem-
bremos que o importante é 
competir; os resultados são 
conseqüências.

Tchau . . .

Bolão em Canoinhas
O jogo de Bolão, tradicional esporte em nossa 

cidade, não tem merecido a devida atenção, da comuni-
dade, mídia e empresas. Cabe aos Clubes praticantes de-
sta modalidade parcela de culpa por este distanciamento, 
pois, não têm informado ao público suas atividades e 
participações em campeonatos.

Para preencher esta lacuna, estamos divulgando 
o programa das competições oficiais que os bolonistas 
participarão durante o ano de 2008:

28 à 30/03      -    Taça Clubes Campeões
                            Bolão Feminino – A.C.D. Bolão Femi-
nino (SBO)
                            Blumenau – SC
03 a 06/04      -    Taça Clubes Campeões
                       -    Bolão Masculino – A.D.C. Santa Cruz
                             Blumenau – SC
12/04              -    19.ª Copa Norte de Bolão
                             Bolão Masculino - SBO                      
                             Jaraguá do Sul – SC
16 a 18/05       -    Taça Catarinense Casais
                        -    Bolão Casais - SBO
                              Blumenau – SC
24/05               -    19.ª Copa Norte de Bolão
                              Bolão Masculino – SBO
                              Mafra – SC
07/06               -     Regional Bolão – FCBB
                              Bolão Masculino – A.C.D. Santa Cruz
                              Mafra – SC
21/06                  -     19.ª Copa Norte de Bolão
                              Bolão Masculino - SBO
                              Joinville – SC 
27 a 29//06      -     Campeonato Catarinense Juniores
                              Bolão Masculino -SBO
                              Canoinhas – SC
05/07               -     Regional de Bolão - FCBB
                              Bolão Masculino – A.C.D. Santa Cruz
                              Porto União – SC 
10 a 13/07       -     Campeonato Brasileiro Juniores
                                 Bolão Masculino – Atletas Convocados
                              Curitiba – PR 
19/07               -     19.ª Copa Norte de Bolão
                               Bolão Masculino – SBO
                               São Bento do Sul – SC 
25 a 27/07       -      Campeonato Catarinense Ouro
                               Bolão Feminino – A.C.D. Bolão 
Feminino (SBO)
                               São Miguel do Oeste – SC
31/07 a 03/08   -     Campeonato Catarinense Ouro
                               Bolão Masculino A.C.D. Santa Cruz
                               Videira – SC
16/08                -     Regional de Bolão FCBB
                               Bolão Masculino A.C.D. Santa Cruz
                                Itaiópolis – SC 
23/08                -     19.ª Copa Norte de Bolão
                                Bolão Masculino - SBO 
                                Canoinhas – SC 
13/09                -      Regional de Bolão – FCBB
                                  Bolão Masculino – A.C.D. Santa Cruz
                                Canoinhas – SC
20/09                -      19.ª Copa Norte de Bolão
                                Bolão Masculino – SBO
                                Rio Negrinho – SC 
26 à 28/09        -      Campeonato Catarinense Máster
                                Bolão Feminino – SBO

                                Joinville – SC 
10 à 16/10         -     Etapa Regional Jasc
                                Bolão Masculino e Feminino - FME
                                Cidade a definir
20 à 29/11         -     Jasc
                                Bolão Masculino e Feminino - FME 

                         Cidade a definir

Os bolonistas de Canoinhas estarão participando de 
20 competições Oficiais nos próximos nove meses.

Devemos ressaltar a realização do Campeonato 
Catarinense Juniores em nossa cidade entre os dias 
27 e 29 de junho, competição que reunirá oito equipes 
com jovens de até 23 anos. Podemos ressaltar que 
Canoinhas é uma das cidades que mais tem formado 
jovens bolonistas, os quais já integram as equipes nos 
Campeonatos Estaduais.

O Torneio Regional a ser realizado nos meses de 
junho a setembro, é uma competição classificatória para 
a disputa dos Campeonatos Catarinenses nos naipes 
ouro, prata e bronze, para o ano de 2009.

Nas nossas participações nos diversos eventos, a 
maior parte das despesas com uniformes, registro de 
atletas e anuidade a Federação Catarinense de Bocha 
e Bolão, estadias e alimentação, têm sido custeadas 
pelos próprios atletas.

Não podemos deixar de ressaltar o apoio que o depu-
tado estadual Dr. Antonio Mauro Rodrigues de Aguiar, nos 
tem dado a mais de 10 anos, que contribuiu para que 
pudéssemos participar de diversos campeonatos.

No último ano recebemos auxílio da FME que nos 
forneceu o transporte para os Campeonatos Estaduais.

Canoinhas, 27 de março de 2008
Antonio Carlos Dias – Presidente da Associação 

Cultural Desportiva Bolão Santa Cruz

Deu para perceber, leitor, o quanto é difícil fazer 
esporte em Canoinhas ?  Só mesmo abnegados como 
o Dias e o Zéca Krzesinski, para que o nosso esporte 
não desapareça de vez. No futebol temos o presidente 
da Liga, Juventino Santos Sobrinho, que sonha com um 
time profissional em nossa cidade.

A logomarca da empresa nas camisetas e agasalhos 
é um grande veículo de divulgação, mostra da capaci-
dade produtiva de Canoinhas. Vamos ajudar as nossas 
equipes, os nossos times.

Fuck e Genoma Colorado 
mostram competência e 

goleiam adversários
TRÊS BARRAS – As equipes do Fuck e do Genoma 

Colorado foram os grandes destaques da quarta rodada do 
Campeonato Municipal de Futebol de Três Barras. Além de 
apresentarem um futebol envolvente, os dois times mostra-
ram competência e golearam seus adversários nas partidas 
disputadas no domingo, 30, no campo da ADC Rigesa. 

Os meninos do Genoma Colorado venceram o time do 
São João pelo placar de cinco a dois. Já o Fuck aplicou, 
até o momento, a maior goleada da competição. A vitima 
foi o Dalpet que levou 13 gols e fez apenas um. A partida 
mais disputa da rodada foi entre as equipes do JUBC e do 
Tropical que empataram pelo placar de um gol. Um grande 
público acompanhou os jogos e os 23 gols assinalados 
pelos artilheiros.
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Mafra inaugura UTI 
Neonatal em Maternidade
Unidade será referência para toda a região do Planalto Norte

MAFRA – Foi inaugurado 
no sábado, 29, a UTI Neonatal 
da Maternidade Dona Catarina 
Kuss, em Mafra. O investimento 
para a concretização desta obra 
foi de R$ 1,88 milhão, dos quais 
R$ 653,57 mil foram gastos em 
área física e mobiliários, R$ 1,1 
milhão em equipamentos médi-
cos hospitalares e R$ 127 mil no 
sistema de gases medicinais.

Em função da UTI Neona-
tal, foram contratados 47 novos 
servidores, de diversas áreas, 
para trabalharem nas novas 
instalações, que com seus cinco 
leitos de alto risco e quatro leitos 
de risco intermediário farão da 
Maternidade referência em alta 
complexidade na assistência em 
gestações de alto risco.

O governador Luiz Hen-
rique da Silveira (PMDB) par-
ticipou da inauguração e em seu 
discurso falou sobre o processo 
de descentralização, explicando 
a importância de se oferecer 
serviços médicos de média e alta 
complexidade nos municípios 
do interior do Estado, e não 
apenas nos grandes centros, 
como Florianópolis. Segundo 
Luiz Henrique, foram investidos 
no município de Mafra, em seus 
cinco anos de Governo, mais de 
R$ 23 milhões. 

O secretário de Desenvolvi-
mento Regional, Deodato Raul 
Hruschka (PMDB), em seu 
pronunciamento, falou sobre a 
importância da UTI para todo o 
Planalto Norte, já que o serviço 
atenderá diversos municípios e 
criará uma referência no atendi-
mento neonatal.

De acordo com o secretário 
de Infra-estrutura, Mauro Mari-
ani, o Governo Luiz Henrique 
está recuperando o tempo per-
dido, fazendo investimentos na 
área da saúde, que por muito 

tempo ficou carente em toda a 
região. Frisou que apenas neste 
dia estavam acontecendo ações 
na área da saúde em três dos 
municípios que compõem a SDR 
Mafra, que foram Mafra, Rio Ne-
grinho e São Bento do Sul.

REFERÊNCIA
A Maternidade Dona Catarina 

Kuss é uma instituição pública 
administrada pelo Governo do 
Estado, através da Secretaria de 
Estado da Saúde, voltada para o 
atendimento obstétrico e Neonatal. 
Com o passar dos anos, desde sua 
inauguração em 15 de março de 
1972, foi se tornando referência 
para a região do Planalto Norte 
Catarinense na assistência à gestante 
e ao recém-nascido de alto risco.

Atualmente a Maternidade 
conta com 174 funcionários, 31 
leitos obstétricos e quatro leitos 

de neonatologia, com uma média 
de 120 nascimentos por mês. Foi 
a primeira instituição do Sul do 
Brasil a conquistar o título de 
“Hospital Amigo da Criança”, 
em função do trabalho que rea-
liza em seu banco de leite, incen-
tivando o aleitamento materno. 
A instituição também possui em 
suas dependências um cartório 
de registro civil, para incentivar 
os pais a registrarem seus filhos 
logo após o nascimento, sendo 
ainda campo de estágio para 
universitários e estudantes na 
área da saúde.

Na ocasião, o governador 
aproveitou para anunciar oficial-
mente a vinda da Sadia para o 
município de Mafra. De acordo 
com informações fornecidas 
pela empresa, serão investidos 
no município aproximadamente 
R$ 700 milhões.

TRÊS BARRAS - O peão 
tresbarrense Élison Kotarsky, de 
23 anos, morreu na madrugada de 
sábado, 29, depois de ser pisoteado 
pelo touro que montava em uma 
arena em Capivari de Baixo, no Sul 
do Estado, informou o jornal Diário 
Catarinense de segunda-feira, 31. 

Segundo o jornal, ele foi levado 
consciente ao hospital, onde, depois 
de quatro horas, não resistiu a um 
traumatismo abdominal.

O acidente aconteceu por volta 
das 22 horas de sexta-feira, 28, 
na arena de rodeio da Energifest, 
festa que comemorava o 16.º ani-
versário de emancipação política 
do município. Kotarsky montaria 
pela primeira vez no evento e ficou 
poucos segundos sobre o animal.

Na queda, o peão ficou deitado 
e acabou atingido na barriga pela 
pata do animal. Bombeiros que 
estavam de prontidão no evento 
atenderam Kotarsky e o levaram 
consciente ao Hospital Nossa Se-
nhora da Conceição, em Tubarão. 

Mesmo ferido ele conversava 
com os médicos e inclusive deu o 
endereço de casa e contato com os 
familiares. O atendimento no hos-
pital foi rápido, mas infelizmente o 
rapaz não resistiu e morreu.

O corpo foi encaminhado ao 
Instituto Médico Legal (IML) e 
liberado para a família na manhã de 
sábado, 29. Kotarsky participava de 
rodeios pelo Sul do País havia três 
anos. Era natural de Três Barras, 
mas morava atualmente em Gaspar, 
onde trabalhava em uma fazenda.

Kotarsky era um dos 14 peões 

GERAL: Tresbarrense morre em 
rodeio no Sul do Estado
Antes de morrer, peão teria dado endereço 
de sua casa em Três Barras

que participavam da competição 
de gineteada de touros e cavalos, 
pela qual buscavam um prêmio 
de R$ 1 mil para os vencedores 
de cada modalidade. Nos últimos 
meses visitava a família nos fins de 
semana, segundo sua irmã, Itaci, em 
entrevista ao CN. 

Nenhum dos peões possui 
seguro de vida, apesar dos riscos 
do evento. Nas noites de sábado 
e domingo as montarias continu-
aram normalmente e atraíram um 
grande público, segundo o Diário 
Catarinense.

O corpo de Kotarski chegou 
em Três Barras no fim da tarde de 
sábado e foi sepultado no Cemi-
tério Municipal de Três Barras no 
domingo pela manhã.

Momento do corte da fita inaugural da Unidade; padre abençoa UTI

Kotarsky: paixão por rodeios
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Varizes

Imagem

MUTIRÃO: O ditado “a união faz a força” foi colocado em prática no fim de semana passado quando pais, alunos e 
funcionários da E.E.B. Manoel da Silva Quadros, de Marcílio Dias, uniram esforços para pintar a escola, que havia 
recebido as tintas, mas teria de viabilizar a mão-de-obra. Não dispondo de recursos financeiros, a direção e a APP 
convidaram a comunidade para pintar a escola. Todos atenderam prontamente e o resultado foi uma pintura em tempo 
recorde, que demonstra o espírito de união e força de vontade da comunidade.

Varizes são veias dilatadas e deformadas, de coloração púrpuro-
azulada, que surgem ao longo das pernas e podem causar dor e 
inchaço. Sua ocorrência é mais comum em pessoas que necessitam 
ficar em pé por longos períodos. 
As veias das pernas, que reconduzem o sangue ao coração após ter 
irrigado os membros inferiores, possuem válvulas cuja finalidade 
é impedir o retorno do sangue aos pés pela ação da gravidade. 
Às vezes, essas válvulas não funcionam com eficiência e o sangue 
empoça nas veias provocando deformação, inchaço e alterações 
na sensibilidade da pele. 
Nas mulheres, durante a menstruação e na gravidez, principal-
mente, os sintomas tendem a piorar. 
Episódios de maior gravidade podem ocorrer tanto por dilatação 
das veias profundas quanto das superficiais. Nesses casos de insu-
ficiência venosa, podem surgir edema persistente nos pés, úlceras 
nas pernas e alterações na pigmentação da pele. 

n Recomendações
Varizes não costumam provocar complicações mais graves. Nos casos mais 
sérios, entretanto, para evitar dores, inchaço e problemas de pele, alguns 
cuidados devem ser tomados: 
Evite ficar de pé, parado na mesma posição, por muito tempo. Se for obrigado 
a fazê-lo, procure movimentar-se. Isso faz com que os músculos das pernas 
ajudem o sangue a circular; 
Diversas vezes por dia, procure elevar as pernas acima do nível do cora-
ção por alguns minutos para facilitar o retorno do sangue para o centro do 
corpo; 
Lembre-se de que é muito importante usar meias elásticas. Os resultados 
serão melhores ainda se você as calçar logo cedo, antes de levantar da 
cama; 
Ande a pé. Caminhar é fundamental para prevenir varizes. 

n TRaTamenTo 
Varizes superficiais podem ser facilmente reconhecidas observando-se a 
pessoa em pé. O tratamento mais comum é a remoção cirúrgica das veias 
comprometidas. O cirurgião faz diversas incisões, retira as veias afetadas e 
protege a(s) perna(s) com bandagens. O procedimento cirúrgico é rápido, 
o tempo de hospitalização é curto e a recuperação em casa pode durar 
algumas semanas. 
Nos casos de varizes superficiais, é possível injetar drogas para necrosar as 
veias a fim de que não mais conduzam sangue. Esse procedimento requer 
normalmente duas ou três aplicações, mas não é indicado para o tratamento 
de varizes maiores nem para aquelas localizadas em veias profundas. 
Seja qual for o tratamento adotado, é recomendável caminhar diariamente 
para estimular a circulação do sangue e o crescimento de novos vasos 
saudáveis. 

n aTenção
Ferir uma veia com varizes pode provocar sangramento abundante. Nesse 
caso, deite-se imediatamente e eleve a perna ferida. Comprima o ferimento 
com uma toalha limpa até que o sangramento estanque. Em seguida, lave 
com água corrente e sabão e proteja a área com um curativo compressivo. 
As varizes predispõem as pessoas à flebite, inflamação dolorosa das veias. 
Coágulos de sangue podem formar-se nas veias afetadas. Quando um deles 
se instala numa veia profunda, existe a possibilidade de que um fragmento 
se desprenda e, deslocando-se pela circulação venosa, alcance o pulmão. 
Na ocorrência de qualquer inflamação dolorida, acompanhada ou não de en-
durecimento da área, em uma ou em ambas as pernas, que não desapareça 
com sua elevação, não perca tempo e procure um médico imediatamente. 
No caso de dor intensa e contínua, procure um médico imediatamente.

Foi com grande alegria que a APAE de 
Canoinhas recebeu na segunda-feira, 31, a 
visita da Senhora Alice Kuerten, mãe do tenista 
Gustavo Kuerten e Diretora do Instituto Guga 
Kuerten, juntamente com a senhora Silvana 
Medeiros, assistente social e coordenadora 
dos Projetos Sociais do Instituto.

O objetivo da visita foi a entrega de uma 
Kombi 0 km, no qual o Instituto Guga Kuerten 
foi grande parceiro. Também colaboraram para 

aquisição deste veículo a Empresa Rigesa, 
Clube de Mães da APAE e a Comunidade em 
Geral.

“Se as nossas mãos se encontrarem, 
podemos fazer com elas uma corrente 

para transformar o mundo.”

Obrigado a todos por este momento de 
alegria...

Família apaeana 

Instituto Guga Kuerten 
visita a Apae de Canoinhas
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Ações ambientais 
se constroem com 

pequenas iniciativas
Desde o início deste ano letivo, a coordenadora do PACA nas escolas 

de Canoinhas, Maria Elizete Zibeti, tem visitado as escolas da rede pública 
municipal com o objetivo de estimular o trabalho das Comissões Internas de 
Prevenção Ambiental (Cipas) por meio de reuniões nas quais são tratados 
assuntos pertinentes ao meio ambiente. “Procuramos despertar nos estu-
dantes que compõem as Cipas, a consciência sobre a importância deles na 
preservação ambiental”, destaca Elizete. Em cada escola, uma professora 
é responsável por monitorar as equipes das Cipas.

Além destas reuniões, os grupos de cipeiros de todas as escolas da 
rede municipal irão participar de mais um treinamento na empresa Rigesa, 
responsável pelo PACA.

No final das reuniões realizadas nas escolas, o PACA presenteia os 
cipeiros com brindes, ressaltando a importância deles como verdadeiros 
guardiões do patrimônio público dentro das escolas.

Trabalhos
 inTerdisciplinares

A  e.b.M. severo de andrade desenvolve uma série 
de trabalhos estimulados pelo PACA. Entre eles, destaca-
se o projeto Beleza e Arte na Escola. Neste projeto de 
limpeza visual, a escola valoriza e estimula a arte.

Com base nele, os alunos e o professor registram 
idéias, reelaborando-as no processo de aprendizagem 
significativa e na busca de registrar, expressar e cons-
truir novos olhares sobre o que aprende-se por meio 
do processo criativo.

O trabalho contou com a colaboração dos alunos 
que criaram um cenário para suas pinturas, sob a orien-
tação da professora de artes Margareth Golanowski.

Dia Mundial da Água

Escola Severo de Andrade 
completa  20 anos

O Projeto PACA parabeniza a Escola Básica Municipal Severo de Andrade por seus 20 anos de 
história, comemorados na sexta-feira, 28. Em especial aos familiares do patrono que abrilhantaram o 

evento que foi um sucesso. Professores e alunos  fizeram tudo com muito carinho e criatividade.

MensaGeM da escola:
Vencemos a difícil escalada, mas não foi soz-

inhos. Nossa vitória cabe também a outros. A eles 
nossa gratidão e admiração pela compreensão, 

colaboração e amor dedicado a nós. Vivemos tantas 
lutas juntos e delas carregamos a marca da ex-
periência. Que tudo que aprendemos seja luz para 
nossos caminhos. 

Os alunos da 3.ª série da professora Neuza 
Schinchak, do G.e.M. ney pacheco de Miranda 
lima realizaram no dia 24 de março atividades 
interdisciplinares relacionadas ao Dia Mundial 
da Água, no qual se enfatizou a conscientização 
quanto à preservação da água no planeta.

Alunos trabalharam gráficos e porcentagens, recorte e colagem, 
além de produção textual

Outras ações realizadas em escolas da rede pública municipal

ACOMPANHE NAS PRÓXIMAS 
SEMANAS MOMENTOS DAS 

REUNIÕES  REALIZADAS EM 
OUTRAS ESCOLAS
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ALUGA-SE casa de praia em Itapoá, para 
até 12 pessoas, c/ 3 quartos, 2 banheiros, 
sala, copa, cozinha e churrasqueira. Próx. 
ao Bailão da Tia Cida. Fone: 9132-1098 
c/ Michele.

VENDE-SE um terreno rural, com 7 al-
queires, localizado em Rio da Areia (Santa 
Emídia), legalizado junto à Fatma. Ideal p/ 
reserva legal – reflorestamento. Valor: R$ 
32 mil. Informações: (47) 3622-7523 ou 
9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDO CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

VENDO portões eletrônicos a partir de 
R$ 500 com 2 anos de garantia. 
Ligue: 3623-5185 ou 9965-6501.

NEGÓCIOS

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

IMÓVEIS

VENDE-SE uma casa c/ 48m², de 
alvenaria, toda murada, na rua Porfírio 
Alves, nº 70, no Loteamento Santa 
Cruz, lote de esquina. Valor: R$ 20 mil. 
Fone: 3622-8302, falar c/ Luiz Carlos.

ALUGA-SE casa de madeira com 7 peças, 
próximas ao mercado Perucci, no valor de 
R$ 300. Tratar: 3627-2474 ou 8833-3986.

VENDE-SE uma carta de crédito não 
contemplada p/ imóvel ou materiais de 
construção, no valor de R$ 33 mil. Acei-
to terreno ou carro no valor de R$ 9,5 
mil já pago. Obs.: Pode-se usar FGTS 
para dar lance. Fone: 3622-5137.

DIVERSOS

COMPRA-SE freezer horizontal.
Fone: 8815-9125.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m² 
com 3 quartos, sala, cozinha, c/ garagem 
e churrasqueira, no bairro Campo d’Água 
Verde. Aceito carro ou terreno no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Jucinéia.

VENDO um terreno rural c/ 23.160m² 
com erva-mate, árvores frutíferas, duas 
casas mistas, luz, água da Casan, 
apenas 5km do centro, ao lado da Igreja 
do Parado, na entrada da Pedreirinha. 
Valor: R$ 65 mil. Fone: 3622-5758.

VENDE-SE terreno 1.302 m², situado na 
rodovia SC-280, bairro Aparecida, frente 
com a Ervateira Dranka. Tratar c/ Jéfer-
son pelo fone: 8818-6263 ou 3622-4591.

VENDE-SE celular Samsung, modelo 
SCHE 250, seminovo c/ 2 meses de 
uso. Valor: R$ 520. Fone: 3623-1255.PROCURA-SE uma moça estudante 

para dividir apartamento em Curitiba, na 
Avenida Silva Jardim, ao lado do Shop-
ping Estação, para morar junto com mais 
duas estudantes de Canoinhas, quarto 
individual. Contato: 3627-2255 no horário 
comercial ou pelo fone 3622-6560.

VENDE-SE um lote na Praia de Itapoá/SC, 
375m² - Balneário Itamar. 
Fone: 3622-1131 c/ Vendelin.

VENDO Playstation com 20 CDs e 
memory card. Fone: 3622-2254 ou 
9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE bicicleta de manobra, aro 20. 
Fone: 3622-2254 ou 9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE alarme para sala comercial 
c/ 2 sensores. Fone: 3622-1131 
c/ Vendelin.

VENDE-SE terreno rural medindo 3 
alqueires e meio de terra, sendo 2 ½ 
terreno de planta e 1 de mato, com água 
e luz. Ótimo para reflorestamento de eu-
calipto, chácara ou aviário. Com reserva 
legal legalizada localizado a 4 km da 
Igreja da Fartura. Valor: R$ 75 mil. Fone: 
3622-5650 ou 9918-3190.

VENDO casa de alvenaria, 70m², no bairro 
Argentina, em Três Barras, próx. ao ginásio 
de esportes. Valor: R$ 19 mil. Tratar: 
9167-5553.

VENDE-SE som para carro completo. 
Fone: 3622-1149.

VENDE-SE 4 pneus, aro 15, com 5 mil km 
rodados. Preço: R$ 700. Fone: 3627-2235. 
Falar c/ Francisco.

VENDE-SE alarme residencial completo. 
Fone: 9162-0854. Rua Alvino Voigt, 875, 
falar c/ Olavo.

VENDE-SE alarme automotivo com 2 con-
troles + sensor + 1 ano de garantia. 
R$ 160 instalado c/ cheque p/30 dias. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE sobrado no Centro de 
Canoinhas, com terreno de 200m². 
Fone: 9188-4586

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDO Lancha Mistral ano 1994, casco 
em fibra, linda, motor de 25 HP revisado, 
super econômico, dois alto-falantes, 
aparelho de CD, bomba de porão, bancos 
almofadados, carreta rodoviária documen-
tada. Valor: R$ 7,9 mil. Tratar: 8407-4724.

VENDO computador Duron 1000 Mhz 
com 512 de memória, HD de 20 GB, 
gravador de CD, caixas de som, monitor 
de 17”, internet grátis, programas a es-
colher, com garantia e nota fiscal. Valor: 
R$ 550, facilito com cheque. 
Tratar: 3624-2763, 8407-4724.

VENDE-SE mesas e cadeiras do-
bráveis para jardins, churrasqueiras 
ou áreas, a preços baixos. Fones: 
9192-6092, 3622-3886 ou 3622-
8126.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDO casa em alvenaria com 138 
metros, sendo 3 quartos, 2 salas, cozi-
nha, banheiro, garagem, churrasqueira, 
lavanderia, próx. Esquadria Estrela, 
casa toda documentada podendo ser 
financiada pela Caixa. Negócio de oca-
sião avaliada em R$ 90 mil. Vendo por 
R$ 75 mil. Tratar: 8407-4724.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

VENDE-SE um terreno urbano com área 
de 670 m², esquina com Lulu Vieira e 
Frederico Kohler. Ótima localização e 
bom investimento, a 100m do asfalto. 
Fone: 3624-2362.

VENDE-SE terreno c/ 600m na rua 
Paulo Olsen, em Três Barras. Fone: (47) 
3623-1347 ou (47) 3532-7267.

ALUGA-SE casa de alvenaria c/ 2 
quartos, sala, copa, cozinha conjugada, 
banheiro, varanda, churrasqueira, área 
de serviço. Fundos, sem garagem. Rua: 
Álvaro Soares Machado, 454. Fone: 
3622-1119 ou 3622-4216.

VENDE-SE apartamento no Edifício 
Anne Maria, na rua Vidal Ramos em 
Canoinhas. (47) 3435-7503 ou 9115-
0223.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

VENDE-SE alarme automotivo c/2 
controles + sensor + 1 ano de garantia. 
R$ 160 instalado, c/ cheque p/ 30 dias. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE 3,5 mil telhas usadas em 
ótimo estado. Valor: R$ 400. Fone: 
3624-2362 c/ Osmar.

PREÇO DE OCASIÃO. Kit alarme automo-
tivo c/2 controles + sensor + trava elétrica 
02p + 1 ano de garantia. R$ 230 instalado, 
c/ cheque p/ 30 dias. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE um tampão para carro 
Ipanema. Valor: R$ 40. Fone: 3624-2362 
c/ Osmar.

VENDE-SE CD player Daewoo MP3/
WMA c/ controle, baixa frente, perfeito. 
R$ 180. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE corneta Champion 100Wrms 
completa + capacitor c/ garantia. R$ 55. 
Melhor preço na compra acima de 2 
unidades. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE par de alto-falante 6x9 pen-
taxial Bomber 100 Wrms cada novo c/ 
garantia. R$ 130 no cheque p/ 30 dias. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE sofá 2 e 3 lugares em couro 
vegetal. R$ 500. Fone: 3622-6225.

VENDO uma casa de alvenaria com 
110m², 3 quartos, sala, cozinha, lavan-
deria, banheiro, garagem c/ 42m² com 
churrasqueira, despensa e banheiro. 
Casa seminova. Terreno com 440m². Lo-
calizada na rua Carlos Wagner, nº 434. 
Valor: R$ 75 mil. Fone: 8848-5288.

VENDE-SE geladeira Cônsul, em bom 
estado. Valor: R$ 170. Fone: 3624-0644.

VENDE-SE tapete 3m x 2m. Valor: R$ 
50. Fone: 3624-0644.

VENDE-SE Vídeo Locadora completa e 
muito moderna. 10 meses de uso. Fone: 
9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Lan House com computado-
res e Playstation2. Fone: 3622-2842.

VENDE-SE barco de alumínio. 5 metros 
com carreta. R$ 3,5 mil. Fone: 3623-
017070. Fone: 3624-0644.
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CAMINHÕES

CONCURSOS

MOTOS

VENDE-SE Escort Zetek 1.8, 16 v, ano 
97, ar condicionado, alarme, direção 
hidráulica, trava elétrica, rodas espor-
tivas. Ótimo estado de conservação. 
Fone: 3622-6712.

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Van, ano 94. Fone: 3622-
6329 ou 9996-3320.

VENDE-SE Celta 2001. Impecável. 
Fone: 9906-4975.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

VENDE-SE caminhão Mercedes Benz, 
ano 88, motor 14-18, 70 mil km roda-
dos, c/ baú. Valor: R$ 85 mil. 
Fone: 3627-2235 c/ Francisco.

VENDE-SE Montana Sport, prata, ano 
2006, DH, AC, TH, baixa quilometragem: 38 
mil km. Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-5268.

VENDo Celta 03, 63mkm, placa “A”, 
preto, 3portas, limp/desemb traseiro, ar
quente, friso lateral, trava el./alarme 
Positron, Manual. Valor: R$ 20,6 mil. 
Fone: (47) 3624-0469 c/ Daniel.

CLASSIFICADOS

3622-1571

VENDo uma moto Suzuki - Yes/2007 - 
preta, entrada de R$2 mil + 24 parcelas 
de R$249,30. Aceito carro de maior 
valor. Fone: (47) 9938-0110 c/ Diogo.

VENDE-SE Uno Mille Fire, na cor branca, 
ano 2005, impecável. Possui limpador e 
desembaraçador traseiro, ar condicionado 
e alarme. Emplacado até junho de 2009. 
Fones: 3622 - 2288 ou 9944 - 1617.

VENDE-SE Fusca 1300, azul escuro, 
perfeito estado de conservação, motor 
ainda com garantia. Valor: R$ 4,5 mil. 
Fone: 9978-1948.

- 3 Empregadas Domésticas 
para pernoitar 
- Empregada Doméstica
- Auxiliar para Lanchonete 
(Maior de 18 anos, horário de 
trabalho das 18 às 24 horas)
- Auxiliar de Dentista (com ex-
periência)
- Estagiária cursando Educa-
ção Física (cursando somente 
sexta-feira e sábado, à partir da 
3ª fase).
- Estagiária para meio período, 
cursando Administração ou Ciên-
cias Contábeis.

> VAGAS
AmboS oS SexoS:

- Padeiro e Confeiteiro (c/ ex-
periência)
- Seregrafista (com experiência).
- Professor (a) Alemão

Interessados devem apresentar-se 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessadas devem  apresentar-se 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

VENDE-SE Santana ano 88, modelo 
89, 4 portas, vidro elétrico e alarme. 
Valor: R$ 8 mil. Tratar: 9167-5553.

VENDE-SE Uno, ano 93, vermelho, rodas 
esportivas, impecável. Fone: 3622-1149.

CoMPRA-SE Saveiro, geração 3, 1.6 
ou Strada 1.4 Flex. Fone: 3622-1149.

PRoCURo emprego como babá, 
para cuidar da casa e também lavo 
e passo roupas. Preço a combinar. 
Fone: 8404-3460. Falar c/ Joana 
– Três Barras.

 > VAGAS 
mASculinAS

- Açougueiro (com experiência).
- Estagiário - (para trabalhar 
em loja de  materiais de cons-
trução).
- Mecânico (Injeção Eletrônica).
- Carpinteiro – Armador - Pe-
dreiro
- Frentista e Lubrificador (com 
experiência)
- Motorista “D”
-Torneiro Mecânico (com 
experiência)
- Mestre de obras que identi-
fique projetos                                                          
- Auxiliar para Lanchonete 
(Maior de 18 anos, horário de 
trabalho das 18 às 24 horas)
- Mecânico (com experiência 
em suspensão)
- Vigilante ( CNH “AB”, com 
experiência).
- Auxiliar de Serviços Gerais
- Instalador (para instalar corti-
nas, idade de 18 a 25 anos)

VENDo moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.

VENDE-SE Versailles 96/96 GL, 
roda aro 15, insufilme, som, lataria e 
mecânica em ótimo estado. R$ 11,4 mil. 
Fone: 3623-1067.

VENDE-SE Uno Fire Flex 2006, 4 por-
tas, limpador e desembaçador traseiro, 
trava elétrica, insufilme, branco c/ 48 mil 
km. Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-4978.

VENDE-SE moto NXR Bros 125 Honda, 
ano 2004, ótimo estado. Valor: R$ 5,6 
mil. Tratar: 8838-9651.

VENDE-SE um Voyage ano 83. Preço: 
R$ 3mil. Documentos ok, em ótimo 
estado. Fone: 3622-7136, falar c/ 
Juvêncio.

VENDE-SE moto Honda NXR 150 Bros 
ES 2006, preta, 4.900 km. Valor: R$ 3,5 
mil + parcelas. Fone: 3622-0484.

VENDE-SE Carreta Florestal, 3 eixos para 
5 pilhas de 2,40m, sem pneus. Ótimo 
estado. Fone: 9652-0205 ou 3622-0484.

VENDE-SE Fiesta cor azul, ano 2004, 
modelo 2005, c/ 30.000 km. Valor: R$ 
10 mil + prestações. Fone: 3627-2155 
ou 3622-5933.

VENDE-SE Astra CD 2.0, ano 03/03, 
preto, 2 portas, bancos de couro, rodas 
e acessórios do Gsi. Fone: 9652-0205.

PRoCURo emprego. Vigilante 
cursado, c/ experiência, 2º grau 
completo, informática básica ou 
motoboy c/ moto. 
Fone: 9171-4742.

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FemininAS

Interessados devem  apresentar-
se pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

Interessados devem  apresentar-
se pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

VENDE-SE Ecosport 2004, completa. 
Aceita-se imóvel ou 2 carros. Tratar: 
3622-8290 c/ Beto.

VENDE-SE veículo Astra ano 2001, 1.8, 
completo. Valor: R$ 13 mil + financia-
mento. Aceito troca. Fone: 9654-5416.

VENDE-SE consórcio Yamaha con-
templado 13 parcelas pagas. Valor do 
crédito: R$ 6.125,00. Valor a ser com-
prado R$ 2.500,00. Fone: 9105-5435 c/ 
Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Jeep 64, motor 6 cilindros, 
original. Valor: R$ 12 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Corsa Sedan Classic 2005, 
único dono, ar quente, trava elétrica e 
alarme, 5 pneus novos, baixa quilome-
tragem. Valor: R$ 23 mil. 
Tratar: 8841-7271.

UFSC – UniverSidade 
Federal de SC

Prazo: até 18 de abril
Cargos: Confira a lista comple-
ta no site www.ufsc.br
Vagas: Confira a lista completa 
no site www.ufsc.br
Taxa: Cargos de Nível de Clas-
sificação E - R$ 50; Cargos 
de Nível de Classificação D 
- R$ 40. 
Inscrições: através do site 
www.ufsc.br
Prova objetiva: 18 de maio

Corpo de 
BomBeiroS - SC

Prazo: até 12 de maio
Cargos: Combatente do Corpo de 
Bombeiros Militar
Vagas: 100, sendo 94 do sexo mas-
culino e 6 do sexo feminino.
Taxa: R$ 60
Escolaridade: Nível Médio
Idade: Os candidatos deverão 
completar no mínimo 18 anos de 
idade até o dia da inclusão e no 
máximo 26 anos de idade.
Inscrições: através do site 
www.acafe.org.br
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ÓBITOS REGISTRADOS ESTA  SEMANA  NO CARTÓRIO  DE CANOINhAS

16/03
João Vitor Muller de Jesus
Pais: Wilmar de Jesus
Silmara Regina Muller

17/03
Eloísa Budant Vieira de Lima
Pais: Reginaldo Vieira de Lima
Emídia Aparecida Budant

18/03
Letícia Fernandes Corrêa
Pais: Marciano Fernandes 
Corrêa
Dinazéli Tischler Fernandes 
Corrêa

24/03
Pablo Ricardo de Oliveira
Pais: Luciano Oliveira
Mariana das Graças Custódio

24/03
Gabrieli Endler de Souza
Pais: Jéferson Endler de Souza
Simone Gonçalves Padilha

27/03
Amanda Nowack
Pais: Cirineu Nowack
Márcia Aparecida Brueski Nowack

27/03
Raquely Aparecida Soares
Pais: Mauro César Soares
Vilma Mara Tavares

28/03
Monique Soek dos Santos
Pais: Aristeu José dos 
Santos Júnior
Rafaeli Soek dos Santos

29/03
Cainã Gabriel Simões 
de Oliveira
Pais: Juari Clever Simões 
de Oliveira
Kelin Perdun

29/03
Rafael Schoupinski
Pais: Donizete de Jesus 
Schoupinski
Carina Pereira Coutinho 
Schoupinski

Manoel dos Santos
14/06/17
24/03/08

Osvaldo Konkol
04/10/41
27/03/08

Maurício Vossgrau
22/03/70
27/03/08

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

HÁ 50 ANOS

PublICADO EM  12 DE AbRIl DE 1958

José de Melo
09/01/54
27/03/08

Reinaldo Volochen
28/12/55
30/03/08

Campeonato Regional Catarinense 
de Tiro ao Pombo

Realizar-se-á no próximo dia 20 às 9 horas da 
manhã no stand de Marcílio Dias, o 1.° Campeonato 
Regional Catarinense de Tiro ao Pombo, patrocinado 
pelo simpático Clube de Caça, Tiro e Pesca “Major 
Tomaz Vieira”.

O aludido campeonato homenageará na ocasião, 
a cidade de Canoinhas e tem como patronos os srs. 
Bernardo Olsen Netto de Rio Negrinho e Francisco 
Rafael Di Lascio desta cidade.

Modesto Zaniolo
A data de hoje é grata aos inúmeros amigos e ad-

miradores do sr. Modesto Zaniolo, digno presidente do 
Diretório Municipal da União Democrática Nacional e 
acatado industrial nesta cidade. Cavalheiresco no trato, 
tendo-se imposto à estima geral pelas qualidades de 
caráter e pela maneira distinta com que todos acolhe, 
o sr. Modesto Zaniolo dirige ainda sua bem organizada 
indústria, uma das mais antigas e das mais importantes 
do município, exportando seus produtos para todos os 
países, tornando Canoinhas conhecida no exterior.

Ao nataliciante efusivos cumprimentos do Correio 
do Norte, do qual também é assinante, com votos de 
crescentes felicidades junto de sua exma família.

Clube de Xadrez
Temos a grata satisfação de levar ao conheci-

mento de V. S., que o Clube do Xadrez de Canoinhas, 
recentemente fundado nesta cidade, elegeu aos 3 dias 
do corrente mês, a sua primeira diretoria que ficou as-
sim constituída:
Presidente de honra: Dr. Paulo Peregrino Ferreira, 
presidente dr. José Yvan da Costa, vice-presidente 
Francisco Rafael Di Lascio, 1º secretário Mario Mayer, 
2º secretário dr. Guilherme Scheide, 1º tesoureiro Isac 
Zugmann, 2º tesoureiro Te. Nelson A. Coutinho.
Direção técnica: Dr. Silvio Mayer, Tufy Nader, Azis João 
Seleme. Conselho fiscal: Francisco de Assis Costa, 
Saul Chuny Zugmann, Waldemar Barbosa.
Suplentes: Willy Ballock, Adauto Allage, Osvaldo 
Koch.

Cordiais saudações enxadrísticas.
José Yvan da Costa

Presidente.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje às 20,15 horas – Impróprio até 14 anos
CAVALEIRO MISTERIOSO
Com Joel Mc Crea e Miroslava
“Um filme faroeste de classe.”

Coisas interessantes 
para se fazer na Internet

Nem só de orkut e msn devem se alimentar os internautas, existe 
uma infinidade de páginas interessantes (sim é verdade, existe 

conteúdo inteligente na internet) que estão por aí disponíveis e que 
quase ninguém sabe que existem. Talvez por puro desconhecimento 
ou simplesmente por não estar habituado a procurar coisas dife-
rentes da sua rotina. Aqui vão algumas lugares interessantes que 

visitei nesta última semana e que recomendo para vocês:

DESENCANNES: Sabe aquele seu pensamento maldoso ou irônico sobre algum 
produto comercial que vigora insistentemente na mídia? E se alguém transfor-
masse essa sua idéia cômica sobre sabonetes ou gel pra barba em publicidade 
verdadeira? Nessa página você vai encontrar justamente essas idéias, loucas, 
que jamais foram veiculadas mas que tem tudo a ver com o produto. Aqui você 
vai encontrar recriações publicitárias de produtos famosos em diversas mídias: 
imagens, vídeos e spots para rádio. O site é em português e vale mesmo a pena 
dar uma olhadinha, é só acessar http://www.desencannes.com.

hOME WORkOuT GuIDE: Sem tempo pra ir na academia? Já está ga-
nhando aquela bordinha de catupiri na cintura? Não se preocupe, neste site 
você pode aprender como entrar em forma em casa e malhar com recursos 
quer você dispõe no seu próprio lar, como cadeiras, elásticos para bicicleta 
e cordas pra varal. A página fornece ainda um serviço de monitoramento do 
seu desempenho, além de mostrar receitas de sucesso de outros usuários. O 
único porém é que o site é em inglês, mas isso pode ser resolvido facilmente 
com qualquer ferramenta de tradução disponível para download. Para acessar 
vá em http://www.homeworkoutguide.com/.

hOWSTuffWORkS: Quer saber como funciona aquele seu rádio-relógio 
digital ou porque a comida esquenta no microondas? Aqui você vai achar 
resposta para essa e mais uma infinidade de outras dúvidas que você nem 
sabia que tinha. Tudo dividido em categorias que vão da curiosidade até aos 
cuidados da casa e a execução de pequenos, mas essenciais reparos, como 
desentupir um vaso sanitário por exemplo. Vale também uma visitinha em 
http://hsw.uol.com.br/.

DOMíNIO PúblICO: Site, por incrível que pareça, mantido pelo governo 
federal. Trata-se de uma biblioteca  virtual com um conteúdo enorme sobre 
diversas área de conhecimento, como arquitetura, economia, medicina e outros 
tantos, além de possuir um conteúdo que me chamou bastante a atenção, 
como todas as obras literárias de Machado de Assis e Fernando Pessoa, além 
das traduções das obras de William Shakespeare, hinos e contos infantis. Este 
site quase teve suas atividades encerradas há alguns meses, por o governo 
achar que eram poucos os acessos à pagina. Observe que cada material que 
você acessar possui o número de acessos recebidos e tire suas próprias con-
clusões sobre mais essa desculpa do governo. E enquanto eles não tiram do 
ar, você pode acessar esse conteúdo em http://www.dominiopublico.gov.br.
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PROGRAMAÇÃO CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que? Boate
16 e 17 anos entrada so-
mente com autorização 
registrada em cartório

Clube Palácio
Quando? Amanhã
O que? Festa da Band

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Barzinho, a partir das 
17 horas

SBO
Quando? Domingo
O que? Grupo Raz e Chão 
Batido - entrada somente 
com identidade

Hanngar 222
Quando? Hoje
O que? I Pagodeira 
Universitária 2008

CTG Bela Vista
Quando? Amanhã
O que? Baile Country c/ 
Texas Bit, Grupo Redomão e 
Toni Marcos e Gabriel.

Rancho Brasil 
– Inauguração
Quando? Amanhã
O que? Show c/ Grupo Raça 
Fandangueira, duplas Mar-
celo e Marcel, Regi e Nando, 
Jackson e Brasinha e Banda 
3º Milenium. 
Local: Tigre – em Três Bar-
ras.

V12 Music Bar
Quando? Amanhã
O que? Sexta na Balada
Quando? Sábado
O que? Sábado Disco

Santa Bárbara
Quando? Domingo, 13
O que? Festa em louvor a 
Santa Cruz em Santa Bár-
bara – Rio dos Pardos c/ a 
presença de João Luiz Cor-
rea e grupo Campeirismo

Avaliação CN:  Filme:  Extras: 

Tropa de Elite
Resisti até o último momento para 

não assistir a versão pirata vendida a 
rodo por seu Genérico e afins deste que 
é considerado um dos melhores filmes 
brasileiros de todos os tempos.

Nos últimos meses entrei em deses-
pero com as inúmeras ofertas feitas por 
amigos para que eu assistisse a cópia 
pirata. Senti que estou sozinho na luta 
contra a pirataria. Mas enfim, cada um 
pensa e age de acordo com sua cons-
ciência. 

O mais interessante é que a pirataria 
também sustenta o tráfico. Tráfico este 
mostrado exemplarmente pelo próprio 
filme. Ou seja, se você revoltar-se (ou re-
voltou-se) ao final do filme, cuide para não 
dar um tiro na cabeça, porque uma porcentagem dos R$ 3 que você pagou 
pela cópia pirata ajudou a financiar a morte de muitos Netos.

Ok, desabafei. Entrando na estética do filme, é bom?
Sim, é muito bom. Um dos filmes mais bem montados, dirigidos e 

interpretados do cinema nacional. As comparações com Cidade de Deus 
são inevitáveis. Difícil dizer qual dos dois é melhor. O mais certo seria dizer 
que os dois complementam-se. Enquanto Cidade de Deus mostra a dura 
realidade da favela com intimidade assustadora, Tropa de Elite entra nas 
entranhas da Polícia carioca e mostra todas as maracutaias, picaretagens 
e afins que o dito “sistema” permite.

O “sistema”, aliás, é a espinha dorsal do filme. O mesmo “sistema” 
que prejudica a saúde dos brasileiros, que impede um doente terminal 
de aposentar-se, que faz gente passar fome e perambular sem rumo, é o 
“sistema” que estraga viaturas e não conserta, que faz um policial “bom” 
transformar-se em “mau”, que corrompe e estabelece hostilidade entre 
classe média/alta e pobres.

Tudo isso desencadeia como um caldeirão efervescente na favela 
carioca. Como um anjo justiceiro, nesta hecatombe de sentimentos, eis 
que surge o Bope, a tropa de elite da Polícia Militar – numa escala menor 
parecido com o GRT, famoso em Canoinhas por agir em ações que exigem 
maior destreza e agilidade. O Capitão Nascimento (um momento de inspi-
ração fantástico do melhor ator brasileiro da atual geração, Wagner Moura) 
desperta no público todo tipo de sentimento. Um ser humano normal, com 
crise no casamento, prestes a ser pai, com medos e dúvidas. Uma certeza, no 
entanto, ele tem: Bandido é bandido e por isso merece a morte. Esta certeza 
também faz parte do “sistema”. Um “sistema” que fomenta o ódio e contribui 
consideravelmente para o abismo social reinante no País. Magistral.

EXTRAS: Vale a pena. Tem entrevistas com elenco e equipe técnica, 
trailers e fotos. Destaque para a entrevista do diretor José Padilha, na qual ele 
revela o segredo da naturalidade dos atores. Nenhum deles precisou decorar 
falas, eles sabiam o contexto da cena e as falas tinham de ser improvisados. 
Resultado: um banho de interpretação de todo o elenco.

CANOINHAS - Com um seleto 
repertório musical, passando pelo 
rock clássico e blues, a Banda Ir-
mãos Tralhas se apresenta amanhã 
no Bar V12, em Canoinhas, a partir 
das 23 horas. O repertório preparado 
pela banda para este sábado, inclui 
sucessos nacionais e internacionais 
das décadas de 60,70, 80 e 90, como 
The Beatles, Rolling Stones, Ira, 
Paralamas do Sucesso, entre outros 
que marcaram gerações. 

A banda é composta por três 
integrantes, sendo destaque a par-
ceria entre pai e filho tocando juntos: 
Dorva Saibel (baixo e voz); Francis 

Saibel (guitarra, violão e voz) e Joel 
A. Bojarski (bateria, percussões e 
voz). Os Irmãos Tralhas surgiram no 
início de 2006, com apresentações 
no carnaval de Canoinhas, mais 
tarde houve a mudança de estilo, 
com um repertório e estilo musical 
diferenciados. 

Neste sábado, o público do V12 
vai conferir também interpretações 
de canções de Robert Johnson, 
B.B King, Stevie Ray Vaughan, Eric 
Clapton, Blues etílicos, Jimmy Hen-
drix, The Police, AC/DC, Bob Dylan, 
Djavan, Gilberto Gil, Caetano Veloso, 
Cazuza e Elvis Presley. 

Banda Irmãos Tralhas se apresenTa 
nesTe sáBado
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Projeto Recicle orienta gestores 
sobre atividades para 2008

O que é o Recicle?

No oitavo ano do projeto, 65 escolas desenvolverão atividades geridas pelo Recicle

A empresa Mili S.A. deu início 
na semana passada ao Projeto 
Recicle 2008, que entra no seu 

oitavo ano de existência.
Entre segunda-feira, 24, e sexta-feira, 

28, os professores gestores do projeto 
de educação e preservação ambiental 
nas escolas participaram de reunião para 
reestruturação do projeto no qual rece-
beram orientações sobre o andamento 
do Recicle no decorrer do ano.

Na segunda-feira, 24, professores de 
Três Barras e São Mateus do Sul rece-
beram as orientações.

Na terça-feira, 25, foi a vez dos 
professores de Bela Vista do Toldo rece-
berem instruções. A professora Luciana 
Simões de Oliveira, do Programa de Er-
radicação do Trabalho Infantil (Peti), de 
Bela Vista do Toldo, elogiou a estratégia 
utilizada pela organização do Recicle 
para treinar os gestores. “Em grupos 

menores o entendimento da 
proposta fica mais fácil”, afirmou.

Na quarta-feira, 26, foi a vez dos pro-
fessores-gestores das escolas municipais 
de Canoinhas.

Na quinta-feira, 27, os professores 
das escolas estaduais da região deram o 
pontapé inicial ao projeto. 

Na sexta-feira, 28, foi a vez dos ges-
tores nas Apaes serem orientados. 

O Recicle surgiu da necessidade encontrada 
pela Mili S.A. de levar para as escolas o que até 
então era trabalhando somente dentro da empresa 
– a preocupação com o meio ambiente.

Dessa forma, desde julho de 2000, durante 
todo o ano letivo, professores voluntários de 

escolas municipais e estaduais da região 
recebem por parte da empresa uma série de 
subsídios que ajudam a trabalhar a educação 
ambiental dentro das escolas. Nos últimos oito 
anos uma série de ações ambientais foram 
tomadas no ambiente escolar apoiadas e sus-

tentadas pelo Recicle. O sucesso do projeto é 
tamanho que hoje o Recicle está presente em 
65 escolas localizadas em sete municípios da 
região – Canoinhas, Três Barras, Major Vieira, 
Bela Vista do Toldo, Mafra, Irineópolis e São 
Mateus do Sul-PR.
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